

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 71

AÑO XXIII
NUMERO 7667

PALMA DE MALLORCA
MIERCOLES 13 DE JULIO DE 1932

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1, y de 5 a 8
TELEFONO NUMERO 1645

Desde Barcelona

Del Gobierno Civil — La cuestión de los "rabassaires" — El señor Moles dice que actuará enérgicamente

El Gobernador civil, señor Moles, al recibir a los periodistas les dijo que había recibido un telegrama del alcalde de Aviñonet, participándole que en aquel pueblo y en otros de la comarca, se habían dirigido los "rabassaires" tumultuosamente a los campos apoderándose de los frutos.

Añadió el señor Moles que inmediatamente había dado orden a la guardia civil para que con toda energía restablezca el orden, procediendo a detener a los alborotadores, y entregándolos al juzgado.

También dijo el Gobernador, que tenía órdenes de Madrid para proceder con todo rigor en este asunto, lo que convenía que llegase a oídos de los interesados.

Añadió el señor Moles que hoy le habían visitado algunos de los "rabassaires" multados para pedirle que fuesen condonadas las multas, a lo que se negó, advirtiéndole que, por el contrario, estaba dispuesto a que fuesen satisfechas y que para esto usaría de todos los recursos de que dispone.

La reorganización del partido radical Conferencia de Lerroux, con el señor Pich y Pon

Esta mañana ha regresado de Zaragoza el señor Pich y Pon, Presidente del Consejo Regional del partido radical en Cataluña, quien pasó a dicha ciudad con objeto de asistir a los actos que allí se celebraban en honor del señor Lerroux y hablarle de la reorganización del partido radical en Cataluña.

El señor Pich y Pon informó detalladamente al jefe de la marcha de la nueva

organización, así como también de cómo comenzarán a funcionar en breve las diversas secciones en que se dividirá la Secretaría general del partido.

El señor Lerroux no sólo aprobó, sino que elogió mucho el plan y recomendó al señor Pich se imprimiera la máxima actividad a todos los trabajos, con objeto de que cuanto antes la nueva organización tenga efectividad en toda Cataluña. Le ratificó su absoluta confianza y le encargó saludase en nombre al Consejo Regional y a todos los organismos del partido.

Los obreros sin trabajo — Manifestación en la plaza de la República

Esta mañana fué invadida la plaza de la República por unos mil quinientos obreros que se situaron ante el Ayuntamiento en espera de una comisión que se les dijo había de acudir para entrevistarse con el alcalde accidental señor Casanovas.

A las doce acudió la comisión que era portadora de una instancia a la que acompañaban pliegos con las firmas de 1,608 obreros, los cuales fueron recogidas ayer durante las tres horas que estuvo expuesta en la Bolsa de Trabajo.

En la solicitud exponen respetuosamente los obreros sin trabajo su deseo de que al acometerse las obras en el puerto franco, de conformidad con el dictamen de la última sesión del municipio se les dé ocupación con preferencia a otros trabajadores, así como en las demás obras que ejecute el Ayuntamiento.

Los obreros al salir la comisión se despidieron pacíficamente.

Palou y Gari

Barcelona, 12 julio

El apartamiento del Sr. Prieto del Gobierno

El corresponsal del "Diario de Barcelona" comenta la actitud del ministro de Obras Públicas en los siguientes términos:

"Ha salido de Madrid el ministro de Obras Públicas con dirección a Alicante donde se propone permanecer una temporada acompañado de sus hijos, dedicándose a atender al restablecimiento de su quebrantada salud.

Han recibido, pues, confirmación todas las noticias que a este respecto consigné días atrás.

El señor Prieto conserva la cartera pero se desentiende de toda la labor del Gobierno precisamente en el momento culminante de la suerte del Estatuto Catalán.

No se registra en la historia del gobierno constitucional de España un caso parecido al actual que por sí solo demuestra es de mirarme y no me toques la fortaleza del instrumento de Gobierno de que dispone la República.

El hecho de no poder asomarse siquiera a la crisis parcial sin padecer el vértigo de las alturas, constituye la demostración más clara y patente de debilidad de lo actual, que pudiera ofrecerse".

En honor de la Virgen del Carmen

Solemnes cultos que dedican a su Santísima Madre la Virgen del Carmen las Hermanas Carmelitas de la calle del Obispo:

Día 15 de Julio, a las siete de la tarde, después de rezado el Santo Rosario, se cantarán solemnes Completas, en preparación a la fiesta de la Santísima Virgen.

Día 16 — Fiesta de la Santísima Madre del Carmelo.

A las cinco y media de la mañana, empezarán las Misas rezadas. A las 7 1/2 Misa de Comunión general que celebrará el Excelentísimo y Reverendísimo señor Arzobispo-Obispo de Mallorca, con meditación.

A las diez, Tercia y Misa mayor, que celebrará el Muy Ilustre señor don Jaime Espases, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica, cantada por la Reverenda Comunidad, y sermón por el mismo orador de la Novena, Reverendo don Valentín Herrero.

Por la tarde, a las seis, se cantarán solemnes Vísperas, y a continuación, se vestirá el Santo Escapulario de la Virgen del Carmen y se explicarán los privilegios de que pueden gozar los fieles que lo visten.

A las siete y media, Rosario y Trisagio de la Virgen del Carmen, cantado.

Desde el medio día de la vigilia hasta media noche del día de la fiesta de la Virgen del Carmen (según Decreto de la Sagrada Congregación del Santo Oficio del año 1911, se puede ganar indulgencia plenaria, Toties quoties, aplicable a las almas del purgatorio.

Tormenta

Esta madrugada, se ha desencadenado sobre nuestra ciudad una tormenta de rayos y truenos, acompañado de fuerte aguacero.

De todo un poco

Modelos de oratoria parlamentaria moderna:

—¡Burro!

—¡Yo le pego a usted, aquí o en la calle!

¡Oh, manes de Castelar!

¡Cómo ha venido a menos la oratoria republicana!...

En Madrid, la ex-coronada villa, hay un buen señor, una especie de Diógenes contemporáneo, que se dedica a recorrer todos los barrios, todos los cafés y los bars de Madrid, en busca de un hombre que hable bien del Gobierno actual, con el propósito de regalarle un billete de mil pesetas que lleva en el bolsillo.

Hace dos meses que se dedica a tal operación... y todavía no ha encontrado nadie que sea acreedor al codiciado "pápiro".

Claro está que dicho señor no es tan primo que se haya dirigido a ninguno de los doscientos cincuenta y un diputados de la mayoría.

El diputado Balbontín tiene unas caídas!

El otro día, al leer y execrar en las Cortes cierto manifiesto revolucionario el ex-gobernador de Sevilla, señor Sol, fué interrumpido por el jabalí aludido, con las siguientes palabras:

—Pero si esto lo escribía hace veinte años Marcelino Domingo!

Los niños y los loros dicen las verdades.

Lerroux ha calificado al gobierno actual de mero ensayo.

¡Caramba! Si esto es el ensayo; qué será la representación?

También ha dicho Lerroux que ha llegado la hora de decir al Gobierno que debe ser relevado.

Está bien. Pero; por qué no lo dice en el Parlamento?

Don Ale también dijo, en su reciente discurso en Zaragoza, que la Guardia Civil es una institución única en la que la República puede fundar sus esperanzas.

Hay se entona un canto a la Institución contra la cual se tiraban antes cantos... de arroyo.

¡Cómo cambian los tiempos!

Parte oficial:

Los hermanos Miralles siguen reanando en la cárcel — "El Imparcial" y "La Correspondencia" siguen suspendidos indefinidamente.

¡Viva la Libertad!

¡Tachin, tachinta, tachinta!...

No está mal un poco de riesgo con este calor.

Fray Cándido

Del secuestro del patrón de la Arrendataria

Esta mañana el Comandante de Marina de este puerto ha manifestado haber recibido un telegrama del Cónsul de España en Argel comunicándole que había aparecido en aquella ciudad el laúd de esta matrícula "San José".

Dicha embarcación y su tripulación han quedado detenidos por orden del Cónsul español y puestos a disposición del Juzgado de la Lonja de esta ciudad.

Ayer declaró ante el Juzgado Ayer por la mañana y conforme ya

El Hogar del Porvenir

Sociedad Cooperativa de Ahorro y Construcción
DOMICILIO SOCIAL PLAZA DE SANTA CATALINA THOMAS 43
Horas de despacho de 11 a 1

Esta Sociedad pone en conocimiento de sus socios cooperadores que según lo acordado en la Junta general extraordinaria celebrada el día 3 de los corrientes, las pólizas que tienen que ser liquidadas en el presente mes, son las correspondientes a los números: 1, 4, 5, 6, 7, 10, 11, 12, 14, 19, 21, 23, 24, 27, 31, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 47, 48, 101, 102, 103, 108, 113, 119, 122 y 132, cuyos poseedores podrán pasar por estas oficinas todos los días laborables a las horas de despacho para indicarles el día y hora que deben pasar a liquidarlas, mediante la presentación y entrega de su correspondiente póliza.

Palma de Mallorca, 4 de Julio de 1932.—P. O. del Consejo de Admón. — El Gerente, Santiago Delgado.

dijimos, a eso de las once, prestó declaración ante el Juzgado el patrón marino de la Arrendataria Francisco Coll y Albertí.

Su declaración duró largo rato, dando durante ella, según hemos podido averiguar, todos los detalles de como se efectuó el secuestro.

También pudiera ser manifestara que fué objeto por parte de la tripulación del falucho "San José" de toda clase de atenciones.

La huelga del muelle quedó anoche solucionada

El estado del conflicto. — Las gestiones del Delegado de Trabajo hicieron

Ayer y hoy se ha trabajado en el muelle normalmente.

El aplazamiento de la huelga de los obreros descargadores del muelle, pertenecientes al sindicato de transportes Marítimos y Terrestres, quienes como saben nuestros lectores, el lunes habían abandonado el trabajo, fué debido a gestiones realizadas por el Delegado Provincial del Trabajo, señor Sancho, quien hizo observar a los obreros que la huelga era ilegal y no podía plantearse en la forma en que se había hecho.

Ante estas observaciones los obreros acordaron reanudar el trabajo y únicamente el Sindicato de Transportes Marítimos y Terrestres presentó el anuncio de huelga con las 48 horas que la ley exige para que ésta no sea ilegal.

Con este nuevo plazo durante el día de ayer prosiguieron las gestiones de arreglo del conflicto y ver la posibilidad de conjurarlo.

En el muelle trabajaron unos 180 obreros

Ayer según nuestros informes, en los trabajos de carga y descarga de buques en el muelle, trabajaron, sin que ocurriese el menor incidente, unos 180 obreros.

Manifestaciones del Gobernador

El Gobernador Civil, señor Manent, al recibirnos ayer a los periodistas nos manifestó que el asunto de la huelga del muelle estaba en manos del Jurado Mixto de Transportes y Delegado Provincial de Trabajo.

Nos añadió que esperaba que este anuncio de huelga se resolvería sin llegar a ella, cosa que todos hemos de celebrar.

Anoche quedó solucionado el conflicto

Anoche, bajo la presidencia de don Andrés Crespi, vicepresidente de la segunda Agrupación de los Jurados Mixtos de Baleares, se reunió el Jurado Mixto de Transportes para tratar del conflicto planteado en el muelle.

En dicha reunión se discutieron las bases planteadas por la representación obrera llegándose a una solución armónica entre la representación patronal y obrera.

Con el resultado de esta reunión ha quedado solucionado el conflicto del muelle.

El conflicto ha quedado resuelto pactando lo siguiente:

1.º La parte Patronal se compromete a mantener el acuerdo recaído en otra sesión o sea que los obreros que forman parte de la "colla" trabajarían en la forma siguiente: 20 obreros como "colla" fija de los cuales 10 se dedicarían a los amarres y no podrán estos efectuar más que medio jornal; los otros 10 estarán dedicados a los desamarres también solo trabajarán medio jornal y ni unos ni otros podrán afectar horas extraordinarias. El número restante que no se puede ahora afirmar si es de siete o de ocho serán incluidos en el turno de trabajo para cuando les corresponda. Si de los 20 obreros de la "colla" fija hubiera alguno que estuviera enfermo solo podrá ser sustituido en las faenas de amarre y desamarre.

2.º Se establecerá en el muelle un turno riguroso mañana y tarde. Cualquier discrepancia sobre el particular será solventada por el Vocal patrono y el obrero del Jurado Mixto correspondiente.

3.º Los listeros actuales cesarán el próximo día 16 y a partir del lunes 18 esta función correrá a cargo de los Auxiliares del Jurado Mixto, don Gabriel Ramis Truyols y don Juan Sanguino Porcel corriendo a cargo de los Patronos el retribuirlos con 100 pesetas mensuales a cada uno.

4.º Todo obrero al que se le compruebe el ejercicio de otra profesión, no podrá realizar trabajos de carga y descarga en el muelle.

5.º Cualquier diferencia que surja respecto a la aplicación de este pacto será resuelta por el Jurado Mixto de carga y descarga de Palma, previo informe de su Comisión Inspector.

Club España

Las regatas a vela y a motor que estaban anunciadas para el domingo próximo, han sido aplazadas para más adelante, cuando el Club tenga en condiciones los varaderos para poder sacar las cuarenta embarcaciones que han de tomar parte en ella.

El próximo domingo, a las cinco de la tarde, se celebrarán dos partidos de water-polo, pruebas de natación y regatas de piraguas: tomarán parte en dichos deportes los principales elementos de los Clubs Palma, Regatas y España.

Los pueblos de Mallorca

XCLIII

Villafranca de Bony. — Noticias breves

Situación y descripción

Se halla hacia la parte Sur del Puig de Bony, entre su base y el predio de *Sant Martí*. Ocupa una parte llana a 102 metros de altitud a la derecha de la carretera de Palma a Manacor, al que afluyen casi todas sus calles en sentido perpendicular; como población relativamente moderna sus calles están tiradas a cordel y entre ellas, hacia el centro una regular plaza con una fuente y sombreada por pinos. Sus casas son en general de planta baja y un piso, persianas en la puerta principal y agradable aspecto. Hasta hace poco el casco de la población tenía su parte N. O. en el término de la villa de San Juan, cuyo lindero, N. pasaba por cerca de la iglesia y rectoría.

Su historia

El pueblo no es muy antiguo es de principios del siglo XVII. El nombre le viene de algunas franquicias que consiguió en 1654.

Para esbozar la historia de este pueblo nos valdremos de los documentos conservados en el archivo del Marqués de Vivot que recopiló el P. Luis de Villafranca, de otros facilitados por el Rdo. rector don Guillermo Parets que diligentemente ha recogido en un libro manuscrito todo lo referente al pequeño pueblo, y también de lo que nos dice Berard y Solá tantas veces citado en nuestros trabajos.

Para seguir el orden cronológico empezaremos por transcribir lo de Berard que da una visión del estado del pueblo a fines del siglo XVIII, cuando llevaba ya más del siglo y medio de existencia.

"Tiene también esta villa (Petra) hacia Poniente otro lugar llamado Villa Franca a legua de distancia y que procede de los predios Alancell y Boscana, fueron de los templarios y después se dieron a la religión de San Juan de Malta, fueron, del año 1600 a esta parte, poblado su paraje llano y muy parecido al de Petra con igual simetría un lugar que ya consta de seis calles simétricas y vistosas con sus emparados en todas ellas que contienen hasta 162 ca-

sas que aunque pobres son nuevas y vistosas, una buena plaza al centro de ellas y en disposición de aumentarse más, tiene la iglesia que era oratorio público y en el año 1685, día 5 de Febrero, consta por escritura del notario García que a solicitud de don Francisco Sureda, de san Martín como a señor directo del honor y caballería de San Martín de Alacell juntamente con el Bayle de dicha caballería Gerónimo Orpi y otro lograron del Obispo el ponerles un vicario y la sagrada reserva para la administración de los santos sacramentos, y discurso estaría construida al mismo puesto, que es a la mitad de la calle mayor y camino del predio San Martín frente a otra calle que contiene la plaza y sobre algunas gradas que forman un pequeño ámbito, al lado derecho de la calle y al frente de la plaza se ve el frontis de la iglesia que es solamente un pared sin remat ni campanario con dos ventanas a un lado para las campanas, una pequeña claraboya y bajo de ella un portalito arreglado de dos pilares áticos cornijón y su nicho de dos pilares por remate que encierra una imagen de Santa Bárbara todo de piedra regular; el interior de esta iglesia tiene de ancho 12 varas castellanas sin las capillas que sirven el fondo regular, y de largo 40 varas, 5 y media el presbiterio y solo 6 y media de ancho; su fábrica es de cañón de bóveda regular sobre pilares áticos arreglado cornijón que la circuye toda como es regular y como dicen unos números se comenzó esta nueva obra el día 16 de abril de 1738 y se concluyó a 27 de agosto del mismo año. El altar mayor sin dorar cuya idea había arreglado al arte y arquitectura corintia, cuanto mi aplicación alcanzaba a demostrar al señor Marqués de Villafranca, pero tuve el desconsuelo de verle alborotado por las quiméricas ideas del artífice que lo construyó. Lleva por remate una imagen grande del glorioso San Martín a caballo".

(Continuará.)

J. Lladó y Ferragut

Julio 1932.

Un paisaje, un personaje y un libro

(Término de pueblo extremeño, Campos llanos y feraces. Mieses opulentas y sazonadas. De vez en vez anchos cultivos amarillos que van haciendo los segadores al golpe de la hoz. Detrás de ellos puntos negros que no se sabe exactamente que son: ¿mujeres? ¿niños? y que hacen lo que las hormigas)

El guarda de la Comunidad de labradores. — ¿Ve usted? Esto es mi deshonra, mi ruina. Me van a echar a la calle y se quedan sin pan mis hijos.

El forastero. — ¿Qué le pasa, buen hombre?

El guarda. — ¿Pero no lo ve usted? Las espigadoras. Todos aquellos bultos que ve usted moverse entre las carpas son espigadoras y espigadorcillos. Mujeres y chicos. Fíjese usted. Ahora brillan unos destellos de sol. Son las tijeras que se traen para cortar las espigas de las carpas. ¿Ve usted? Van llenando sacos y morrales. ¿Ve usted más? Los cargan al hombro, se los llevan, vuelven de nuevo. Esta es la tarea desde que empezó la siega...

El obrero parado. — ¿Quién habla aquí de siega? Guarda la lengua hermano, que somos ochocientos en el pueblo lo que no hemos dado un golpe con la hoz. La siega este año es una rifa que tiene trampa. Todos echamos a segar y siempre toca a unos cuantos, nada más.

El forastero. — Explíqueme usted eso, segador.

El obrero parado. — Muy sencillo. La Casa del pueblo nos ha dicho a todos: vais a ganar 9'60 en la siega de la cebada y 12'50 en la del trigo. Ya veis si miramos por vosotros. Antes gana-

bais cinco, seis siete, a lo más diez pesetas y había clases y diferencias según la capacidad de los trabajadores. Hemos abolido esa desigualdad irritante. Ahora todos ganaréis 9'60 y 12'50 y no se podrá trabajar por menos. Pero bien ¿quién nos hace buenas esas promesas? Somos ochocientos los que en el pueblo no hemos estrenado la hoz.

El forastero. — No comprendo nada. El obrero parado. — Pues es la rifa que decía antes. Vamos por la mañana a la plaza y echamos todos a la rifa de trabajar. Y siempre toca de los mil que echamos a los doscientos que antes en época normal ganaban más jornal que los demás. Y los ochocientos restantes no damos ni un golpe.

El guarda. — Explicaré yo al señor. Aquí en el pueblo nos conocemos todos. Sabemos por ejemplo que Gaspar el Incluso es un buen segador que ata normalmente a su peonada cuatro cargas y que como él hay doscientos que se llaman Pedro, Juan, Francisco etc., y que todos los demás no son capaces de atar más que dos cargas. Antes quien ataba cuatro cargas ganaba diez pesetas y quien ataba dos se conformaba con seis y todos trabajaban, pero ahora con lo de las 9'60 y 12'50 para todos la gente prefiere tardar algo más en la siega y escoge a los doscientos de punta y los 800 del montón se quedan mirando la luna. En resumidas cuentas que el que ganaba antes diez y quince pesetas gana 9'30 y 12'50 y el que ganaba seis y ocho no gana nada. Esto y la ley de términos municipales...

El obrero parado. — ¡Me caso en Reus! Así se viera convertido en sega-

dor quien haya sido inventor de esa ley de términos municipales, que es la ley del hambre...

El forastero. — Cada vez comprendo menos...

El guarda. — ¿Pues de qué país es usted? La ley de términos municipales es que nadie que no sea de este pueblo pueda trabajar en este pueblo. Y así en todos los pueblos. Pero en este pueblo por ejemplo sobran 800 segadores que hacen falta en el pueblo vecino. Pues se chinchán al pueblo vecino y los 800 segadores de este... Ay el pan de mis hijos que me lo quitan, que se lo llevan!

El forastero. — ¿Por lo de los términos?

El guarda. — No señor porque vuelven las espigadoras. ¿Ve usted? Han ido a casa a vaciar los morrales y vuelven a retepar la faena. Y no se contentan con espigar como se espigaba en otros tiempos, sino que con las tijeras cortan las espigas de las carpas sencillamente. No me hacen caso ninguno. Se rien de mi juramento, de mi bandolera, de mis insignias de guarda rural de la Comunidad de Labradores. Pero la Comunidad de Labradores se hace este cargo: ¿si no respetan a los guardas para qué vamos a pagar guardas? Me van a quitar el pan de mis hijos.

El forastero. — ¿Y cómo no denuncia usted las tropelías al Juzgado?

El obrero parado. — El juez municipal es el presidente de nuestra sociedad. Lo votamos nosotros. Hasta ahí podía llegar la broma que encima de no darnos trabajo nos baldaran a denuncias.

El guarda. — Como no arregle esto la guardia civil.

El guarda civil imaginario. — Nos van a cambiar, según se dice, el uniforme.

Unas voces. — Queremos el reparto. Las espigadoras. — Esto es nuestro y no nos vamos de aquí. Nos han dicho que todo es de todos.

Otras voces. — Queremos pan, queremos trabajo.

Un labrador. — ¿Pero quién entiende esto? ¿Hay propiedad o no hay propiedad? ¿Si no hay propiedad por qué nos cobran las contribuciones con recargo? Y si hay propiedad por qué no respetan las cargas de mieses por las que tributamos esas contribuciones?

Otro labrador. — Señor forastero, cómpreme usted mis tierras. Se las doy por la tercera parte de lo que valían.

Ya ya, y no harías hoy mal negocio. Demasiado sabes tú que hoy no hay quien compre una tierra ni por poco ni por mucho.

Un notario. — Que me lo pregunten a mí. Desde hace muchos meses no hago una escritura. Todo el trabajo de mi notaría se reduce a protestar letras a los comerciantes.

Un comerciante. — ¿Cómo vamos a pagar las letras si no vendemos un real?

El forastero. — ¿Pero así anda la cosa en este pueblo? Yo creía que la cosa iba bien.

Y todos a una indignados (guarda, labradores, obreros, espigadores, etc. etc.) — Eso que acaba de decir este forastero es una burla intolerable. El forastero debe ser algún enehunsta. Decir que si en este pueblo...

Y el forastero que en realidad es un hombre ingenuo entinde que le recriminan:

¡¡Todos los pueblos, todos los pueblos!

Antonio Reyes Huertas

La masonería en acción

Que se hable claro

Hace unos días comentamos la alarma de la Logia "Plus Ultra" de París, por la reacción religiosa que se observa en España contra el ultralaicismo, léase masonismo, que los dirigentes de la política imprimen a todos sus actos de gobierno, alarma que nos confirma en la apreciación, hartamente justificada, de que los políticos están convirtiendo a nuestra Patria en juguete de la masonería.

Ahora, viene a confirmar esta nuestra opinión, el "Boletín de la Gran Logia Española", correspondiente al mes de Marzo, que inserta la reseña de la sesión del Soberano Consejo de Gobierno masónico.

Se dice en él que "La Resp. de Sagesse presenta con carácter de urgente una proposición al Consejo en el sentido de que se hagan las debidas gestiones para que los libros de texto que se den en las escuelas, estén redactados en forma que sea compatible con la declaración de laicidad que ha formulado la República. Pase a la Comisión Ejecutiva".

Aunque incurriendo en machacanería, hemos de repetir que el espíritu ultralaicista de la Constitución, ha sido impuesto por Logias masónicas, cuyos delegados asistían a las sesiones de las Constituyentes para observar las conductas de los diputados masones.

Ahora, no contentos los señores del mandil, con la constante persecución desatada por tantas autoridades republicanas contra el Catolicismo, piden que se extreme más la laicidad en las escuelas.

No es extraño.

La masonería sostiene, como principio inconcuso, que los hijos ni en su educación ni instrucción pertenecen a sus progenitores. Estos solo tienen el deber de pagar, y al Estado influenciado por las logias, corresponde formar a los hijos, ataque sea contra el deseo de los padres, atropellando los rudimentos de la autoridad, que para la secta masónica es una palabra sin sentido o un señuelo con que engañar incautos.

Leamos como se expresa la masonería (Convento Gran Oriente 1924, pag. 140 y 144): "La libertad de enseñanza es un sofisma... hay que hacer de ella un "servicio del Estado", o sea espantáis; te-

neis miedo vosotros mismos de infringir la gran ley de libertad... y sin embargo, ¿que habéis conseguido hasta ahora? La libertad de enseñanza solo puede ser provechosa a los clericales..."

Y más adelante, añade: "No se puede considerar a los niños como seres libres, puesto que sus mismos padres son a menudo indignos de libertad".

En el año 1926 (Convento Gran Oriente, pag. 216), más explícita la masonería, afirma: "...No podría sin peligro abandonar la educación colectiva a la autoridad de los jefes de familia..."

Según el criterio masónico, el niño ni se pertenece a sí mismo, ni a sus padres: pertenece a las Logias.

Y todas estas orientaciones se adoptaron más o menos explícitamente en nuestra Constitución, que a ellos tiende la antipedagógica escuela única, en nombre de la libertad!

No se ataca a la República. Invocar para justificar este ultralaicismo resulta ya un *camelo*, como donosamente ha dicho el señor Unamuno.

Pero los que sentimos la libertad, no podemos consentir que por más tiempo se la prostituya, siendo aherrojada por las Logias masónicas que han creído dominar en nuestra Patria, porque se hayan alistado a sus filas unos cuantos políticos, que careciendo de dotes para medrar, buscan el apaya de esa secta, cuyo enlace con el judaísmo enemigo irreconciliable de la civilización cristiana, nadie de mediana cultura desconoce.

Frente a esa ingerencia de la masonería, en nuestros centros docentes, nosotros, los cavernícolas, contra los que a sí mismos se consideran defensores de la libertad, pedimos y no cejaremos hasta conseguirlo, la *libertad de enseñanza*, que garantice el derecho de los padres sobre la instrucción y educación de sus hijos, para que estos no sean absorbidos por el Estado, convertido en ídolo, al cual hayan de prestar adoración todos los ciudadanos, abdicando de los rudimentos de la dignidad humana.

He aquí lo que defendemos, al reiterar nuestra voz de alarma contra las Logias, a las que pertenecen casi todos los dirigentes de la política española,

para daño de la República, que no debe ser subyugada por la Masonería: la libertad y la dignidad humana.

Erijan los masonizantes sus centros docentes si se atreven a rivalizar con los nuestros, y repártese el presupuesto de Instrucción entre los alumnos, conforme al carácter de la enseñanza solicitada por los padres, únicos que, contra el sentir masónico, tienen derecho a educar a sus hijos, y así, nuestros políticos harán honor al lema santo de libertad nunca tan zarandeada como desprestigiado.

Más, si por el contrario quieren ser peleles de la masonería, para que sepamos de una vez a que atenernos, díganse con franqueza y valor o que se hable claro.

Elias Olmos

Controversias

Paulatinamente va acentuándose, cada día más en nuestro país, el modo de juzgar las cosas de política con un criterio excesivamente individualista. Cada uno tiene su opinión, y hasta los hay su prejuicio. De haber uno que no esté con él en perfecta coincidencia, es considerado como irreconciliable adversario. A los ojos de muchos el mundo aparece dividido en dos únicos bandos: los blancos y los negros; es decir, los primeros, que son los buenos, los puros, los incontaminados, los que nunca se equivocan, y los otros, los malvados, los indeseables, los defectuosos, los que nunca dan pie con bola. Para muchos es inadmisibile, hasta por mera hipótesis, que del otro concepto ideológico de otro partido distinto del suyo, pueda surgir una idea justa, una obra buena, una iniciativa provechosa y benéfica al bien común. Los hechos han de ser juzgados, según ellos, no por su naturaleza, sino por su procedencia.

De lo que venimos diciendo puede que tenga una buena parte de culpa la larga e intensa propaganda demagógica hecha en nuestra honrada y apacible tierra, la cual, poco o mucho, ha ido infestándonos a todos, como mazana putrefacta que corrompe las buenas en contacto con ella. Así se explica como nuestra vida pública va tomando con demasiada frecuencia ese tono incivil, tan lejano de la mutua comprensión, de la respetuosa tolerancia y, sobre todo, de la virtud de la caridad, que llega a traer la convivencia a un grado incomfortable. ¿Por qué todo aquello que puede hacer otro que no pertenezca en cuerpo y alma a los nuestros ha de ser escondido, desfigurado, o condenado a priori sin apelación posible? ¿Cómo podremos aspirar única a llevar el convencimiento al ánimo de nuestros adversarios — que son nuestros hermanos y a los cuales debemos amor—; cómo podremos convertirlos a nuestras ideas si empezamos negándoles terminantemente su beligerancia? Es preciso, eso sí, que tengamos intangible firmeza de convicciones, integridad absoluta de principios, sin olvidarnos jamás de la cortesía cristiana en el trato con las personas, hasta extremarla, si el caso la precisa, cuando hayamos de relacionarnos con aquellos que discrepan de nosotros. Debemos guardar siempre profundo honor al bien, a la verdad, a la buena intención donde sea que se encuentre y sea cual fuere su procedencia. De una conducta así la mayoría sacará incalculable provecho, por ser ésta, el revés de la otra, una conducta esencialmente constructiva, y no serán nuestros ideales los que menos se regocijen.

B. d'Es Guerrigó

NEVERAS
Las mejores
Casa Buades

Plaza de Cort-32-33
entre casas Singer y Tous

PAISAJE ESPIRITUAL

Para el carro de Tespis

Una excursión a Xaviér es muy tónica para el cuerpo y el espíritu. El ambiente de aquella zona fronteriza, barrido de continuo por los vientos del Pirineo, se adelgaza hasta un grado inverosímil de pureza. El aire, seco, delicado, sutil, tiene esa transparencia propia de las alturas, que acerca las distancias y hace resaltar con una inflexible precisión minia turista los detalles del paisaje. Lejanías azules maravillosamente azules como una tabla de Patinir, con sus bosques puntualizados, con sus caminos que suben y bajan y sus caseríos y sus gargantas en las que brillan las torrenteras de plata lo mismo que en las tablas del famoso primitivo.

Eso, a lo lejos, a toda la redondez de este panorama de montañas que encuadran el ancho llano, a trechos, pardo de rastros y a trechos, cobrizo de viñas secas o de tierras recién desentrañadas para la siembra. Y de mitad de camino por allá, desde el Corral de Viloria, a uno y otro lado de la carretera, bojes espesos de áspera fragancia y encinares. Fronda oscura, fronda brava que revisita la tierra de una viril y ascética magnificencia.

El viajero que llega de otros países del Norte, sumidos de continuo en la bruma y en el verde sin fin, muelle y húmedo de sus helechales y sus praderías se resiste la primera vez, ante un panorama como este, parco, fuerte, todo substancia y entraña, y en el que gran parte de su belleza estriba en la finura desusada de la luz.

De pronto, surge de la hondonada, casi borrada entre la piedra del monte que le sirve de fondo, la molde de piedra del castillo. Fuerte también, maciso y enhiesto como un buen soldado siempre vigilante. Otros innumerables castillos que un día fueron reductos indomables se desmoronan de una manera lenta pero implacable, vencidos por el tiempo. Este de Xaviér, restaurado con escrupulosidad casi demasiado perfecta, renace, de sus ruinas, vuelve a otear el panorama, con aquel mismo ímpetu de sus años de grandeza, cuando era en la Patria, avanzada, baluarte y pieza viva de su historia.

Pero no es precisamente la reconstrucción de sus muros lo que le presta ese aire nuevo de juventud, sino el alieno, el alma que dentro palpita. En los días de mayor esplendor histórico, sus estancias, sus anchos patios enlosados resonaban con el estrépito de las armas y el alegre bullicio de la comitivas. Era una avanzada del Reino siempre alerta, en las fronteras inquietas de Aragón. El vigía, paseábase incansable en la alta torre donde flameaba al viento el rojo pendón con los dos crecientes sobre el tablero de ajedrez. Frecuentemente se alzaba súbito el rastrillo y los fosos se henchían de una agua oscura mientras el clarín del centinela corría por las almenas tocando alarma. Otras épocas, rústicos cortejos de parientes y amigos — las familias más colifacadas del Reino — venían de las Merindades de Estella, de Sangüesa, de San Juan de Ultrapuertos, de la vecina abadía de Leyre. Venían a bodas y bautizos que eran solemnizados durante días con una magnificencia patriarcal. Estos eran los días del Señor de Jasso, cuando la Casa de Xaviér brillaba en Navarra entre los doce Cabos de Armería y su nombre era llevado con honra por el magnífico señor don Juan en sus embajadas a las cortes de Europa.

No hay estrépito de armas ni desfile de carrozas doradas en la esplanada, al medio día y a la queda, hay unas del vigía que tañe el clarín de madrugada, al medio día y a la queda, ha unas campanas en la gran torre que tañen tres veces, también cada día, dulces y lentas las avemarias del Angelus. Y dentro, una sombra inmortal. Una silueta muda y erguida que extiende desde lo alto sus brazos en un ansia de abrazar el mundo. Este es un hijo de aquellos grandes señores que ha sobrevivido

a su linaje y a su tiempo. Creció lejos del tumulto de las armas. Nutrió su espíritu en ese único amor divino que une a todos los hombres. Eran muy mezquinos para él los términos de su tierra nativa. No había fronteras para su anhelo. Atravesó tierras y mares. Como un trofeo pacífico trajo a la unidad sublime de ese amor pueblos y razas desconocidas. Su nombre es un símbolo. Se llama Francisco Xaviér.

No es, pues, solo el fino aliento del paisaje que tonifica el cuerpo. Hay dentro del Castillo esa presencia viva que ejerce su predominio sobre el espíritu, desde que se traspasan los umbrales y le contagia d ese anhelo inexpressable, que aunque, luego nuestra pereza le impida traducirse en algo concreto nos hace percibir, siquiera por unos momentos, el vacío desolador de nuestra vida...

Vive en esta Casa, sin otro título oficial que el de su veneración y entusiasmo hacia la figura del Santo, un religio-

so a quien pudiéramos llamar guía y cronista del Castillo, el P. Francisco Escalada. Es emocionante ver a este hombre casi ciego, conducirnos con seguridad entrañable a través de escalinatas pasadizos y corredores, por las laberínticas dependencias. Al final de la visita me ha regalado un libro que, ciego y todo, hizo publicar: "Documentos históricos del Castillo de Xaviér y sus mayorazgos" se titula un extenso volumen. Documentación sabrosa, profusa, concienzudamente seleccionada en torno a los familiares del Santo a sus antepasados y descendientes. Libro inapreciable para el fino amante del país y de sus glorias, que quiera reconstituir con todo detalle la gloria quizá más pura y universal de este viejo Reino pródigo en grandezas.

Libro necesario para completar la emoción sabrosa del viajero. Tenemos el paisaje. Tenemos el Castillo. Tenemos su alma viva maravillosamente evadida a las vicisitudes y ruinas del tiempo. El libro del P. Escalada, añade a todo ello la deliciosa evocación del ambiente.

Genaro Xaviér Vallejos
(Prohibida la reproducción).

EN EL CENTENARIO DE CUVIER

El espiritualismo y el positivismo

De "La Gaceta del Norte":

El mundo científico se aprestó a conmemorar debidamente el primer centenario de la muerte de Jorge Cuvier. Fue el verdadero fundador de la paleontología, que supo recoger los atisbos geniales de Buffon en su "Teoría de la tierra", comprobando que, efectivamente, el examen de los fósiles dispersos, proporcionaría a la ciencia "los viejos manumentos", único medio "para fijar algunos puntos en la inmensidad del espacio y colocar un cierto número de piedras miliarias sobre la ruta eterna del tiempo".

Cuvier para nosotros tiene un interés especial. Muerto en 1832, él asistió a la época en que se levantaba la estrella de Comte, fundador del positivismo, que hizo verdaderos estragos en el campo filosófico y religioso.

Y Cuvier, a quien su fama de paleontólogo de primera fila no le impedía profesar un espiritualismo hondo y arraigado, señaló el único camino para vencer al positivismo triunfante: el trabajo de experimentación científica, rigurosa en el método, clara en sus conclusiones.

La herencia del gran paleontólogo la han recogido los Pasteur, los Termier, a quienes no ha estorbado la religión en sus trabajos de ciencia.

Así ha quedado sin cumplirse la sinistra profecía que estampó Taine en sus "Notas sobre Inglaterra". "Desde hace veinte años — dice el crítico positivista — está todo esto (la religión) en baja; la filosofía de Comte, la exégesis alemana, las conclusiones de la Geología y de las ciencias naturales se insinúan en un progreso lento pero incansable".

"Las conclusiones de la Geología", invocadas por Taine, han sido cabalmente la cruz negra, que señala la muerte y la esterilidad de la filosofía positivista.

Termier, discípulo de Suess, era geólogo eminente. Sus estudios, dice Marcel Bertrand, han contribuido más que nada a transformar en visiones claras y precisas, y a apoyar sobre base sólida los descubrimientos, los atisbos proféticos, necesariamente vagos en sus contornos, del ilustre autor de "La faz de la Tierra".

Termier es de hoy. Su testamento científico quedó marcado el 30 de junio de 1930, en el discurso del centenario de la Sociedad Geológica Francesa, que se fundó dos años antes de la muerte de Jorge Cuvier.

Ese testamento científico, donde hay tantas "hipótesis de trabajo" que marcan el paso más avanzado de la Geología, iba unido en la mente del ilustre geólogo a su profesión de fe, a su Credo, que él gustaba de repetir, cuya fór-

mula la había tomado de uno de sus profesores, Mallar, el ilustre cristalógrafo.

Se ha permitido al hombre, dice, penetrar, por medio de su entendimiento, en los designios y el pensamiento del Creador de todas las cosas. Esta debe ser su ambición más grande aquí abajo y la ciencia es la que permite que esa ambición quede cumplida.

"Nos dice la religión que nuestro fin es amar y servir a Dios, nos dice la ciencia que nuestro fin es tratar de comprender y admirar las obras de Dios. Si bien se penetra, estas dos orientaciones pueden unificarse".

Grasset había enunciado en su cátedra la fórmula famosa de la separación entre el oratorio y el laboratorio. Cuvier y Termier han demostrado que, tras el trabajo de laboratorio, "en medio de ese cúmulo de enigmas", siente el hombre de ciencia necesidad de doblar sus rodillas para convertir la sala de trabajo en oratorio, donde se adore al Inmutable que todo lo muda, al Eterno que en la sucesión del tiempo va mostrándonos algo de lo que será su esencia misma, cuando son tan admirables sus obras.

Hoy se ataca mucho a la religión, aunque el ataque no es con frecuencia otra cosa que el insulto. Si fuera la exposición "serena" de las antinomias aparentes de la religión, los ataques serían beneficiosos.

Porque cada paso que da la ciencia es una maravilla más que a veces pide la explicación *supra humana* en Dios.

Por lo demás, nuestro camino está marcado. Aún se perciben en él las huellas de quienes en cincuenta años han matado el positivismo en todas las principales Universidades, abriendo el campo a la restauración de "la filosofía perenne".

Conclusión del curso catequístico 1931-32 en Son Espanyolet

El domingo próximo pasado, día 10, tuvo lugar el acto de conclusión del curso catequístico de Son Espanyolet, que dirige los RR. PP. Teatinos, asistiendo a tan grandioso acto casi todos los alumnos y alumnas del mismo, en número muy considerable de unos doscientos sesenta.

A las ocho de la mañana hubo misa de Comunión en el Oratorio del local catequístico. Después de la Misa, en el patio, se repartieron etiquetas con la enumeración de los premios de cada niño, a partir de la última repartición de juguetes habida en 17 de Enero del presente año.

Por la tarde, a primeras horas, las calles de cerca el local catequístico veían

se animadísimo, a causa de los niños y niñas que venían a la doctrina. A las 4, empezó la Doctrina. A las 5'30 se tomaron dos fotografías de ambos grupos, por separado, aceptando la presidencia con muestras de benevolencia, el Rdo. Cura Párroco de Santa Catalina, señor don Rafael Ramis.

A las seis y quince, se tuvo la repartición de premios. En la clase mayor de las Hermanas Franciscanas, local catequístico para las niñas, se habían colocado a lo largo de la sala, mesas bien adornadas que contenían los premios: libros, juguetes, bolas, cuadros, estampas y crecido número de prendas de vestir. Una vez que el Señor Rector ocupó la presidencia el P. Palmer, dirigió a los niños y niñas breve alocución sobre el significado de la palabra "Señor Rector", el alto cargo del mismo, sobre el cuidado que tiene de ellos, como ruega por los mismos en las misas de ciertas festividades y que por lo mismo ellos deben reverenciarle, amarle y testimoniar en público, besándole la mano (como también a todos los sacerdotes), la veneración que le tienen.

Comenzó la repartición, llamándose, por riguroso orden, primero un niño y luego una niña, tomando lo que más les complacía. Todos hacían acto de presentación al señor Rector, besándole la mano, y éste, a su vez, les sonreía amablemente y les decía palabras de enhorabuena. Duró la repartición hora y media, oyendo luego con mucha y admirable atención la palabra del celoso Pastor de sus almas, que en cálida, sencilla y muy inteligible palabra les dijo, entre otras cosas: "Vosotros, niños y niñas, hoy estáis de enhorabuena, y lo habéis de estar, porque el Buen Jesús os quiere y os ama, este Centro Catequístico es un arca de salvación en donde vosotros estáis guardados, para que aprendiendo la Doctrina Cristiana aprendáis a reverenciar a vuestros padres y a los acianos, y siendo verdaderos cristianos no perezáis en el torbellino de la impiedad; pues ciertamente el mundo está pródigo; sé que aquí, los domingos, a las 8, tenéis una Misa: asistid a ella; habéis de decir a vuestras familias que el señor Rector les da la enhorabuena más completa porque durante este año os han enviado al catecismo; doy también la enhorabuena a vuestros Directores, estos Padres Teatinos, que con tanta solicitud cuidan de vosotros; igualmente a las HH. Franciscanas que os prestan este local, y sabed que, como ha dicho el Rdo. Padre, os encomiendo a Dios en la Misa de un modo especialísimo; continuad y no os canséis nunca de aprender la Doctrina Cristiana y no os avergoncéis de ello, cuando alguien se ría de vosotros por este motivo".

Resonaron por toda la sala, envolviendo el eco de sus últimas palabras, unos vivas entusiastas a la Iglesia Católica, al Papa, al señor Rector y a los RR. Padres Teatinos y HH. Franciscanas. Con noble acento y fértil entusiasmo todas las voces, en armónico consorcio la de los grandes con la de los niños y niñas confesores de Cristo, cantaron a todo pulmón el símbolo de nuestra Fe sacramental: el Credo, música del M. Romeu;

el señor Rector estaba satisfechísimo, como también todos los presentes, notándose en sus rostros alegres y joviales un sincero aplauso al Centro Catequístico de Son Espanyolet.

Que el Señor, que cuida de que los árboles den copioso fruto a su tiempo, haga que lo de el árbol familiar de Son Espanyolet, y que éste sea fruto de vida eterna. Bendiga a las HH. Franciscanas, señoras Catequistas y a cuantas personas que, con su gran caudal de buena voluntad y celo por el reino de Dios, han contribuido con su óbolo a rematar con broche de oro la obra de la enseñanza del Catecismo en esta Barriada, en el curso 1931-32.

X.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares

ANUNCIO

Se abre un concurso libre para la provisión de la plaza de Secretario de esta Corporación.

Las condiciones a que deberán sujetarse los concursantes se hallarán de manifiesto en la Vicesecretaría de la Cámara todos los días laborables, de diez a doce de la mañana, hasta el 31 de Agosto próximo, fecha en que expira el plazo para la admisión de instancias.

Palma 2 de Julio de 1932. — El Presidente, Jaime Suau. — El Vicesecretario, Jaime Torres.

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.
Dentaduras usadas
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.
J. M I R Ó
Sindicato, d. (al lado de la chocolatería Bordoy).

Casa Banque

Cebón, 56

Radio, Gramolas, Portátiles, Discos,
Pianos y Música, Ventas al contado y a plazos.

Simón Carcés

Torreón de Comercio Colegiado
Baratillo, 15 Tel. 2409

Broche de Diamantes

se extravió en la playa de Ca's Catalá.
Se gratificará el hallazgo con 100 pesetas en el Hotel Victoria.

Lecciones de Inglés

Mr. J. Lindo-Webb

las dará durante el verano. Lecciones particulares para Profesores y Señoras. Clases para Empleados a tarifa reducida ANGELES, 30 Palma.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Se dice que es posible que Azaña conteste en el Congreso a los ataques que el Sr. Lerroux dirigió al Gobierno. ¿Se presentará una proposición incidental para plantear un debate político en la sesión de esta tarde? — Azaña estuvo celebrando conferencias con personajes políticos desde las cinco de la tarde hasta las ocho y media de la noche

Se proyecta celebrar un gran mitin españolista en Zaragoza

La minoría socialista y la catalana han llegado a un acuerdo en la cuestión de la aplicación de las leyes sociales en Cataluña

En breve se pondrán en circulación nuevos billetes de Banco

Manifestaciones del Ministro de Hacienda sobre la baja de la peseta

Del hundimiento del "Blas de Lezo,"
Madrid, 12 (22'00)

Nota oficiosa explicando lo ocurrido

En el Ministerio de Marina se ha facilitado una nota relativa al hundimiento del crucero "Blas de Lezo".

Dice la nota que el accidente se produjo al efectuarse las maniobras que se desarrollan por la escuadra, consistentes en un supuesto táctico que representa un ataque y defensa de las rías de Galicia. El "Blas de Lezo", al efectuar un obligado paso entre el islote Centoyo y la costa del cabo Finisterre chocó con un bajo que no figuraba en el plano, sufriendo tan graves averías que dió lugar a su hundimiento, al ser remolcado el buque se produjo por una corriente de mar que lo alejó hacia el sur oeste del cabo Finisterre.

Añade la nota que la tripulación se salvó y se encuentra sin novedad a bordo del "Contramestre Casado".

Se instruye sumario para aclarar los hechos, así como la responsabilidad a que hubiera lugar.

La nota termina poniendo de manifiesto la impresión causada por este accidente en la Armada, que tanto entusiasmo pone en la misión que se le tiene confiada.

Las Cortes Constituyentes
Madrid, 12 (22'00)

La sesión de ayer tarde

La anulación del contrato con la Trasatlántica

A las cuatro y diez abre la sesión el señor Besteiro.

Escasa animación en escaños y tribunas.

En el banco azul, el ministro de Marina.

Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

Se entra en el orden del día y se pasa a la discusión del dictamen sobre la anulación del contrato del Estado con la Compañía Trasatlántica.

El señor RODRIGUEZ PIÑEIRO consume un turno en contra de la totalidad del dictamen.

El señor RODRIGUEZ PEREZ, por la Comisión, le contesta, haciendo historia de las relaciones entre dicha empresa y los últimos Gobiernos. Dice que el Gobierno de la República no persigue otra cosa, en realidad, que dejar sin efecto lo que hizo la dictadura, retrayendo la cuestión a los términos en que se hallaba planteada el 13 de septiembre de 1932.

Los dos rectifican, insistiendo este último en que el problema de las comunicaciones trasoceánicas no tiene otra so-

lución que la que se propone en el dictamen de la Comisión.

Termina el debate de totalidad y, sin discusión, se aprueban los cuatro primeros artículos del proyecto.

El señor PEREZ MADRIGAL defiende un voto particular al artículo quinto, rechazando las afirmaciones del señor Rodríguez Piñeiro de que las distintas minorías que integran la comisión no se pusieran de acuerdo. Dice que la única fracción que no ha colaborado es la minoría radical. Dice que por muy capacitadas que estén las Cortes en el orden político, no están lo suficientemente preparadas para dar normas en asuntos técnicos como el que se discute.

Pide que se constituya una comisión mixta en la que estén representados todos los intereses en pugna en el pleito, para que informen detalladamente al ministro y éste pueda decidir. Propone finalmente, desaparezca del dictamen el artículo quinto, señalando normas para fijar el saldo de la cuenta entre el Estado y la Trasatlántica, pues las considera verdaderamente laberínticas para los no especializados en matemáticas.

El ministro de MARINA cree que en el tiempo que lleva planteado el asunto, e impreso el dictamen, han tenido tiempo de estudiarlo cuantos hubieran querido hacerlo.

Afirma que este asunto no se ha planteado a la ligera, sino con todos los estudios y asesoramientos oportunos, y al tratar de las normas para la liquidación — dice — no pueden ser lesivas para la Trasatlántica, toda vez que ella misma las ha propuesto.

El señor GUERRA DEL RIO interviene contra el dictamen. Dice que para liquidación de cuentas entre el Estado y la Compañía no se pueden dictar normas especiales, sino que tienen que aplicarse las preestablecidas.

MARIN rectifica.
GUERRA DEL RIO repite que los radicales consideran incapacitadas a las Cortes para intervenir, aceptando el voto particular si el representante obrero lo nombra directamente el ministro de Trabajo.

Se pasa a discutir el Estatuto.
CID defiende una enmienda al artículo quinto para que se otorguen la Generalidad las bases mínimas de la Sanidad interior.

VALLE, de la Comisión, le contesta.

ESTADELLA explica su voto y reclama para España el ordenamiento sanitario metódico. Dice que el ascendiente de la Sanidad no puede imponerse desde arriba, pues la región es lo único vivo que queda del cuerpo del país.

Dice que Cataluña está capacitada para gobernarse sanitariamente, y que los países atrasados son los que mantienen la organización sanitaria unaria.

A petición de los agrarios, se pasa a votación nominal.

Es desechada la enmienda por 161 votos contra 22.

GUALLAR defiende otra, y también es desechada. Lo mismo le pasa a otra de Casanova.

Se acuerda aplazar la discusión de tres enmiendas de Gil Robles.

SOLORZANO, empleando los mismos argumentos que en discursos anteriores, defiende otra enmienda, en la que se suprimen las palabras pesas y medidas.

Protestas del señor LLUHI. El Presidente pide tolerancia.

Se produce gran revuelo.

SOLORZANO prosigue su discurso, y habla de los convenios internacionales.

VALLE dice que es intolerable que se quiera obligar a votar un asunto ya juzgado, cuando el señor Royo apoyó un voto particular igual con las mismas palabras.

El señor GIL ROBLES dice que ésta es una enmienda, y que aquélla era un voto.

El señor VALLE lo califica de burla. Se origina gran escándalo.

Unos apoyan a Valle y otros a Gil Robles.

SOLORZANO rectifica, y protesta que no le conteste la Comisión.

El PRESIDENTE dice que pueden prescindir de contestarle.

Advierte a la Cámara que no tiene derecho a prohibir que se repitan enmiendas, y que es su deber amparar a la minoría que quiera utilizar este procedimiento parlamentario. Advierte a los agrarios, sin embargo, que el procedimiento es viejo y nada beneficioso.

Dice que es lo único que puede decir para prestigio de la minoría.

Se desecha la enmienda por 139 votos contra 15.

Es desechada otra enmienda de MARTIN, por 97 votos contra 13.

Se levanta la sesión a las nueve de la noche, para reanudarla a las diez treinta.

La actualidad política

Madrid, 12 (22'00)

El señor Lerroux regresará mañana de San Rafael

El señor Lerroux pasó el día de hoy en San Rafael.

Según nos manifestó el señor Martínez Barrios, regresará mañana.

Como se indicara a éste que los señores Domingo y Albornoz habían dicho que el Parlamento únicamente puede disolverse por haber cumplido su mandato constitucional, a iniciativa del poder moderador, o por inequívoca manifestación pública respondió:

— Eso es una invitación al vals. Malo malo... Las ganas que hay de bailar.

Felicitaciones a la minoría agraria

El jefe de la minoría agraria, señor Martínez de Velasco, nos ha manifestado que recibe numerosos telegramas felicitando a la minoría por su actuación en los debates sobre el Estatuto y la Reforma agraria.

Lo que ha dicho el señor Martínez

Hablando con el señor Martínez Barrios con los periodistas, confirmó que el señor Lerroux marchó a San Rafael para descansar. Por esta causa no pudieron entrevistarse.

— Habrán visto — dijo — que la actitud de Lerroux no es extemporánea, sino que va desarrollándose gradualmente.

Un periodista le dijo:

— Y que por lo visto está llegando a su fin.

El señor Martínez Barrios se sonrió asintiendo, y dijo:

— "Esta albarda postrera ha sonado en la escalera", como se dice en "Don Juan Tenorio".

La Comisión de reforma agraria

Se reunió la Comisión de Reforma Agraria.

Estudió la base tercera y acordó suprimir la quinta.

También prosiguió el estudio de la base sexta, que se refiere a las fincas de expropiación.

Del supuesto complot contra el jefe del Gobierno

Ha llegado a Madrid don José Serré, detenido en Barcelona como supuesto complicado en el complot contra el jefe del Gobierno.

Perteneció al Sindicato Libre
Comentarios acerca del discurso del señor Lerroux

En los pasillos del Congreso los comentarios giraban en torno del discurso del señor Lerroux.

El señor Royo Villanova dijo que el discurso le había parecido muy bien en líneas generales, destacando la inequívoca actitud del pueblo zaragozano al tratarse del Estatuto catalán, insistiendo en que los agrarios defenderán las enmiendas que tienen presentadas, aunque se hallan algo desorientados respecto a la discusión del dictamen, porque se han hecho modificaciones en virtud de las cuales comprenderá el artículo sexto.

El señor Algora que fué muy felicitado por los vitores que le dedicó el auditorio del discurso del señor Lerroux, dijo que no había querido asistir al acto aunque no sienta animosidad por Lerroux, sino más bien simpatía. De todos modos creía que el discurso del señor Lerroux no estuvo a la altura del orador, haciendo promesas de político de menor cuantía cuando ve que el auditorio no le es propicio. Dijo que la repulsa contra el Estatuto fué la nota dominante.

También preguntaron al señor Compañys cuál era su opinión sobre el discurso del señor Lerroux.

— Creo que en estos momentos — nos contestó — debe pensarse mucho lo que se diga y lo que se haga, y por esto estimo debo callar.

Como le dijese que con la aprobación del artículo quinto, que contiene ya varias concesiones a Cataluña, podía decirse que el Estatuto tiene ya un gran alcance, nos dijo:

— Eso equivale a teorizar.

También aludimos a las manifestaciones contra el Estatuto en el discurso del señor Lerroux, y nos contestó diciendo que, indudablemente, sigue planteado el problema de la misma forma de antes.

Terminó diciendo que mientras no desparezcan los celos, nada se conseguirá, pero confía que se imponga al fin el buen sentido.

Mitin españolista en Zaragoza

El señor Maura se acercó al señor Algora, de quien oyó nuevamente su comentario sobre el discurso del señor Lerroux.

Después le dijo el señor Algora que se había comprometido a convocar a las personalidades republicanas para un mitin españolista en Zaragoza. El señor Maura dijo que, desde luego aceptaba, siempre que los oradores fuesen todos republicanos. Como el señor Algora le rogase que hiciese gestiones cerca de los señores Ortega y Gasset y Sánchez Román, el señor Maura así lo prometió.

Le dijo también el señor Algora que sería conveniente tomasen parte los socialistas, pero el señor Maura le dijo que creía que no aceptarían.

Lo que dice Besteiro

El Presidente del Congreso dijo que hoy, a primera hora, continuará la interpelación sobre la Trasatlántica, y luego se discutirá la reforma agraria.

Preguntóse si tenía noticias de una proposición incidental para plantear un debate político y dijo que lo había oído decir a algunos diputados particularmente. Dijo que creía necesarias las sesiones nocturnas, a fin de adelantar trabajo.

Azaña celebró distintas conferencias desde las cinco de la tarde hasta las ocho y media de la noche

El jefe del Gobierno permaneció en el despacho de los ministros, del Congreso, desde las cinco de la tarde hasta

las ocho y media de la noche, celebrando distintas conferencias.

Entre los que conferenciaron con el señor Azaña figuran el ex ministro señor Rodés y Giménez Asúa, el cual, al salir de hablar con Azaña, conferenció con Sánchez Román.

Azaña dice que irá a Segovia

Preguntado por los periodistas el jefe del Gobierno sobre si hoy ocurriría el gran hecho importante en la Cámara, dijo que lo ignoraba, y que a primera hora de la mañana se proponía marchar a Segovia a entregar los despachos a los nuevos oficiales.

Los periodistas le preguntaron si el discurso de Lerroux había quebrantado mucho al Gobierno, contestando:

— Nada sé; eso lo dirán ustedes.

¿Contestará Azaña al discurso de Lerroux?

Algunos diputados ministeriales decían que los ataques que el jefe de los radicales dirigió en Zaragoza al Gobierno, serán contestados en el Congreso por el señor Azaña.

La baja de la peseta

Madrid, 12 (22'00)

Lo que dice el ministro de Hacienda

El ministro de Hacienda ha dicho que la baja de la peseta la atribuye a especulaciones en el extranjero.

— Aun cuando soy contrario a la intervención — agregó — y en dar cambios que no correspondan a la realidad, tampoco he de consentir el que, aprovechando cualquier causa injustificada, se pretenda llevar la peseta a cambios que no estén en relación ni con la situación del Centro Interventor, que es desahogada, ni con la de nuestra Hacienda, que ha liquidado con superávit este primer trimestre, ni con la economía del país, que, además de la exuberancia de la cosecha de cereales y piensos, que ha de bastar al consumo, se halla cada día en una situación de crear nuevas industrias que, hasta hoy, lo habían hecho tributario del extranjero.

— Eso equivale a teorizar.

La discusión del Estatuto

Madrid, 12 (22'00)

Acuerdo de la minoría catalana y la socialista

El señor Bello, presidente de la Comisión del Estatuto, dijo que las minorías catalana y socialista habían llegado a un acuerdo en la fórmula que presentarán como enmienda al artículo sexto, que se refiere a la aplicación de las leyes sociales en Cataluña.

Dijo el señor Bello que es muy probable que al discutirse este artículo intervenga el señor Azaña.

DE PROVINCIAS

TOLEDO

Guardia civil a Villa de Don Fadrique

Toledo. — El gobernador manifestó que había pedido a Madrid que volviesen a Villa de Don Fadrique los refuerzos de la guardia civil, no porque ocurra nada ni haya temor a que se produzcan los sucesos, sino para proteger la práctica de registros domiciliarios y para la vigilancia de los presos, así como para organizar el relevo de las fuerzas asegurando que en la zona de Villa de Don Fadrique y el resto de la provincia, como en la capital, había tranquilidad.

AVILA

Un toro desmandado hiere de gravedad a un ventero

Avila. — Anoche, en la conducción por carretera de un toro de la ganadería de Sánchez Monge, cayó por un barranco.

Inutilizado, fué llevado al matadero municipal, pero al llegar a las proximidades de la Venta del Espíritu Santo, arrancóse hacia el propietario de la venta, Remigio Velayos Sáez, dándole una terrible cornada en el vientre.

El herido fué conducido al hospital en gravísimo estado.

LAS PALMAS

Trágico fruto de la emoción en el fútbol

Las Palmas. — Dicen de Tenerife que la segunda parte del partido de fútbol jugado entre el Madrid y el Tenerife, el espectador José Padrón, que padecía de una enfermedad cardíaca, sufrió un ataque impresionado por una parada que realizó Zamora.

Se le condujo a la casa de Socorro donde falleció.

SEVILLA

Las bases de trabajo en el campo Sevilla. — El gobernador facilitó una nota diciendo que procederá con el máximo de rigor ante el propósito de la nueva campaña de agitación, tratando de obstaculizar el cumplimiento de las bases de trabajo en el campo.

Hallazgo de aparatos incendiarios Sevilla. — En Aznalcollar se encontraron, en un sembrado, aparatos para producir incendios en las mieses.

El gobernador ha reiterado a la guardia civil que use de las armas contra los incendiarios en caso de resistencia de éstos a sus intimidaciones.

BILBAO

Accidente a un guardia de asalto Bilbao. — Han salido para Madrid para examinarse de chófers, seis guardias de asalto. Uno de ellos llamado Miguel Iglesias se asomó a la ventanilla del tren y recibió un tremendo golpe en la boca de un túnel, resultando herido.

Fue curado en el botiquín de la estación de Orduña, y como es madrileño, sus compañeros le llevaron a Madrid.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 12 (22'00)

Se pondrán en circulación los billetes que llevan el busto de Velázquez

En reunión celebrada por el Banco de España se acordó poner cuanto antes en circulación la serie de reserva de billetes fecha 1928 que lleva el busto de Velázquez.

Esta emisión consta de diez millones de billetes y de este modo se conseguirá sin dificultades ni molestias para el público ir retirando de la circulación los billetes que ostentan la efigie de don Alfonso de Borbón.

También se trató del pago de las certificaciones de Obras Públicas que podrá realizarse con gran diligencia dentro de muy poco tiempo, toda vez que la mayoría de los contratistas que reclaman intereses de demora iban desistiendo de dicha pretensión.

Del Extranjero

El movimiento revolucionario en el Brasil

Inquietud

Buenos Aires — Según noticias llegadas de la frontera, el Presidente del Brasil, señor Vargas, ha enviado fuerzas militares y navales, con orden de sofocar el movimiento revolucionario de Sao Paulo.

Se asegura que los Estados de Río Grande del Sul, Matro Grosso y Minas Geraes, están dispuestos a seguir el movimiento iniciado en Sao Paulo.

Los generales Díaz y López y todas las guarniciones del Estado de Sao Paulo se han adherido al movimiento.

Finalidad del movimiento — Numerosas detenciones

Buenos Aires — Con relación al movimiento revolucionario que ha estallado en el Estado de Sao Paulo, se anuncia que el representante del Gobierno federal y todas las tropas locales se han adherido al movimiento.

Este movimiento revolucionario está dirigido por el general Isidro López y tiene por objeto lograr la dimisión del señor Vargas.

Según las últimas noticias, parece que las tropas revolucionarias están dispuestas a marchar sobre Río Janeiro.

En la capital han ido detenidas numerosas personas, a las que se cree complicadas en el movimiento de Sao Paulo.

El Gobierno ha suspendido el tráfico aéreo en todo el territorio del Brasil.

Otra noticia afirma que hay tranquilidad en los demás Estados

Río Janeiro — El movimiento revolucionario que ha estallado en el Estado de Sao Paulo está circunscrito a la capital de dicho Estado.

En los demás Estados del país la tranquilidad es absoluta.

Estado de la rebelión

Río Janeiro — Un telegrama de Sao Paulo dice que los rebeldes son dueños de los edificios del Gobierno federal, pero que las tropas situadas en Itaperata, Chumanga y otras plazas a 25 kilómetros de Sao Paulo se han negado a sumarse al movimiento.

Para redactar la nueva Constitución

Río Janeiro — El presidente Vargas ha designado una comisión, formada por veintuna personas, con el encargo de redactar la nueva Constitución del Brasil.

En los centros oficiales se espera que con esta medida el Gobierno federal obtendrá la adhesión de numerosos elementos que hasta ahora se muestran dudosos.

Comunicado oficial

Río Janeiro — Un comunicado oficial del Gobierno confirma la sublevación militar, aunque ha quedado circunscrita en Sao Paulo, donde todavía algunas tropas rebeldes ofrecen resistencia a las tropas leales que les rodean.

Añade el citado comunicado que de Minas Geraes y de Río Grande salen nuevas tropas a luchar contra los rebeldes.

El Gobierno ha prohibido todo tráfico internacional y nacional por el puerto de Sao Paulo.

Se teme que sea declarada la huelga general en Bélgica

Acuerdo con los parlamentarios socialistas

Bruselas. — En una reunión celebrada ayer entre las federaciones sindicales y el grupo parlamentario socialista, se trató de la conveniencia de declarar la huelga general en toda Bélgica.

Se teme, pues, que el movimiento se extienda con carácter general.

Desórdenes en Charleroi. — Muchas detenciones

Bruselas. — A consecuencia de la huelga minera, en Charleroi se produjeron algunos desórdenes por haber intentado los huelguistas celebrar una manifestación prohibida por la autoridad.

La policía practicó entre 150 a 200 detenciones.

También los gendarmes se vieron obligados a intervenir en Gante con motivo de una colisión entre socialistas y comunistas, practicando varias detenciones de partidarios de ambos bandos.

Por otra parte se sabe que en Mons han sido detenidos los dos individuos considerados como jefes del complot recientemente descubierto.

Los mineros de casi toda la cuenca de Lieja secundan la huelga

Lieja. — Los mineros de casi toda la cuenca de Lieja se han declarado en huelga por solidaridad.

Notas sueltas

FRANCIA

Tempestad e inundaciones

París. — Después de tres días de un calor verdaderamente bochornoso, ha descargado una fuerte tempestad, cayendo durante dos horas una lluvia torrencial.

Los bomberos han tenido que acudir a diversos sitios por haberse producido inundaciones.

La fiesta de San Buenaventura

Mañana tendrá lugar en la iglesia de San Francisco de esta ciudad la fiesta que anualmente consagran a San Buenaventura la Comunidad de PP. Franciscanos y devotos del Seráfico Doctor.

En preparación a dicha solemnidad, habrá esta noche, después del rezo de la Sagrada Corona, canto de Completas.

Mañana, a las diez y media, se celebrará Misa Mayor con sermón por el Rdo. P. Rafael Nadal, T. O. R.

Advertisement for D. Francisco Puigserver y de Rentierre, Barón de Pinopar, Jefe Superior de Administración, ex-Alcalde de esta capital. Includes a cross symbol and text about his death and funeral arrangements.

Se interpretará una partitura a voces. Por la noche concluirá la Novena con meditación y cánticos.

Noticias militares

Nuevos tenientes — En la propuesta de ascenso a tenientes figuran los siguientes alféreces alumnos:

Infantería: Don Antonio Taix Planas, don Gabriel Verd Moner, don Mateo Riera Escandell y don Bartolomé Llompart Ginard.

Caballería: Don Gabriel Moragues Aragón, don José Villalonga Blancs, don Jesús Jaquotoot, don José Fullana Pons y don Pedro Mateu Garcías.

Intendencia: Don Mariano Piña.

Nuevos alféreces — Son promovidos a alféreces alumnos de Infantería: don Guillermo Vidal Monserrat, don José Riutort Villalonga y don Luis Massot Ribot.

Ultimos telegramas

Madrid, 13 (9'30)

La reforma financiera en Francia

Es aprobado el proyecto de Herriot París. — Después de larga discusión, ha sido aprobado el proyecto de reforma financiera presentado por el Gobierno. Alcanzó 385 votos contra 201.

La posesión de Groelandia meridional

Noruega se apodera de aquella región Oslo. — El Gobierno noruego ha ocupado la Groelandia meridional zanjando así la diferencia que sostenía con el Gobierno de Dinamarca.

Huelga ferroviaria en Sonora

Grave efectos en la población Nogales (Sonora, Méjico). — Han perecido más de 20 personas de hambre y otras 5.000 están atravesando muy crítica situación a consecuencia de la huelga ferroviaria que ha dejado sin comunicación alguna una porción de pequeños pueblos de la costa occidental.

¿Terremotos en Méjico?

Los registra el Observatorio de Nueva York

Nueva York. — En el Observatorio se han registrado fuertes sacudidas sísmicas cuyo epicentro parece estar situado en la misma región de Méjico que, semanas atrás, fué devastada por otros seísmos.

MUCHACHOS SE NECESITAN EN ESTA IMPRENTA

EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.

por FEDERICO GROTE Segunda edición. Interesante folleto de 95 páginas. DOS pesetas De venta: Imprenta "La Esperanza"

Miguel Valentí Mestre

MEDICO Urología (Vías urinarias). Ginecología (Enfermedades de la Mujer). Tagamanent, De 10 a 18

Talonnarios de facturas según la Ley del Timbre

Modelo americano. — Los más prácticos y económicos. Talonnarios de facturas para artículos de lujo. Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11.

En venta

Finca y un primer piso, sitios en la calle de Santa Cruz. Informes: Imprenta LA ESPERANZA.

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

Local para industria

Se necesita, espacioso, con preferencia en el casco antiguo de la ciudad. Informes, Plaza de Santa Eulalia, 10.

El Dr. Aguiló de Son Server

Hasta 15 de Septiembre sólo estará en Palma los días laborables de 10 mañana, a 4 tarde. Casos de urgencia, Garriga (Son Borrás, por Portol o por Santa María.

Regimiento de Infantería núm. 28

Debiendo instalarse en el Cuartel de este Cuerpo un cuarto de aseo y barberías, se anuncia por el presente para que los industriales que lo deseen puedan presentar modelos y proposiciones antes del día 25 del actual al señor Comandante Mayor, todos los días laborables de 10 a 13, debiendo tener en cuenta que el importe de anuncios será por cuenta de los adjudicatarios y que de las facturas debe deducirse el 1'30 por 100 por pagos al Estado.

Material para la instalación

125 lavabos de porcelana blanco para pared, con un grifo, válvula de desagüe y soportes de hierro (medidas aproximadas del lavabo 50 x 45).

8 espejos biselados sin marco (medida 1'40 x 60).

150 metros cuadrados de loseta blanca lisa barnizada de primera clase para revestimiento de pared.

76 metros lineales de medias cañas de porcelana blanca de unos 5 centímetros de ancho.

188 metros cuadrados de loseta de cemento para pisos imitación granito.

Palma, 12 de julio de 1932.

El Comandante Mayor, José Ferrer

Vademecum de la Acción Católica

Obra prologada y recomendada por el Eminentísimo señor Cardenal Segura. — Precio: 3'50 pesetas. De venta: Imprenta "La Esperanza"

Cajista liniero

SE NECESITA en la Imprenta LA ESPERANZA Lonjeta, 11 y 13

A los Rdos. párrocos

En esta Imprenta se han editado cédulas de licencia para bautismos y matrimonios según las nuevas disposiciones.

Películas Pathé-Baby

Todos los que deseen, vender, o cambiar películas modelo Pathe-Baby, pueden dirigirse a "Acción Cristiana" Alameda 13, de 7 a 9 de la noche.



MEDIAS para VARICES

Legítimas inglesas «Elinstar». Desconfiad de imitaciones. Unio o importador directo en Baleares.

CASA CODINA, Unión, 8, Palma (Junto al paseo del Borne)

Caballero

Para vestir bien y barato (no lo dude)

Sastrería Inglesa, Jaime II-56

Señora

Para medias La Almudaina. Jaime II 56

Compañía Trasatlántica

SERVICIO DEL MES DE JULIO DE 1932

Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor HABANA, saldrá, salvo variación, de Bilbao y Santander el 22 de Julio, de Gijón el 23 y de Coruña el 27, para Habana y Veracruz, escalando en New-York al regreso.

Próxima salida el 25 de Agosto.

Línea del Mediterráneo a Nueva York-Cuba Centro América

El vapor MARQUES DE COMILLAS, saldrá, salvo variación, de Barcelona y Tarragona el 16 de Julio, de Valencia el 17, de Alicante el 18, de Málaga el 19, de Cádiz el 20 y de Vigo el 22 para Nueva York, Habana, Puerto Barrios, Puerto Limón y Cristóbal.

Próxima salida el 16 de Septiembre.

Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H.-Radiotelefonía Capilla Orquesta, & Las comodidades y trata de que disfruta el pasaje se montienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes en las Oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8. - Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cort núm. 10.

Extensión al Mediterráneo de la línea del Cantábrico a Cuba Méjico

Próxima salida de Barcelona el 16 de Agosto para Tarragona, Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz y Bilbao de donde saldrá el 25, del mismo mes para Habana, Veracruz y escalas intermedias.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico Venezuela Colombia

El vapor MAGALLANES, saldrá, salvo variación de Barcelona el 20 de Julio, de Valencia el 21, de Málaga el 22, de Cádiz el 24 para Las Palmas, S. Juan de Puerto Rico, Sto. Domingo, La Guayara, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal.

Próxima salida el 20 de Agosto.

Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado

(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.--Extensa información de Baleares, Península y extranjero.--Selecta y nutrida colaboración.

Precio de subscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

FOLLETOS DE ACTUALIDAD

Table listing various pamphlets like 'CASTI CONNUBI', 'ARCANUM', 'RERUM NOVARUM', etc. with prices in cents.

OTROS FOLLETOS

DECLARACIÓN COLECTIVA DEL EPISCOPADO... 15 cts.

EDICIONS "VERITAT I LLIBERTAT"

Table listing numbered pamphlets under 'EDICIONS' with prices in cents.

De venta: Imprenta LA ESPERANZA. - Lonjeta, 11 y 13

Persona

de intachable honradez, con mucha experiencia comercial y en contabilidad...

LICENCIAS CAZA

Se tramitan urgentes en Agencia Ollver, San Jaime, 6

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y fisuras, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces

En todas partes, 1'50 pesetas. - Pa...

correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5 Madrid.

Enfermos Desesperados, no desesperad!



El maravilloso método de curación POR MEDIO DE PLANTAS, descubierta por el...

Las 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON...

para el alivio de la enfermedad, por que no suspenda la administración de ninguna...

PRUEBAS DE FACIL CONFIRMACION

Como se ve cuando la Cura N.º 1...

La Cura N.º 11 del Abate Hamon, de la que...

La Cura N.º 12 del Abate Hamon, de la que...

Como se ve en la prueba de confirmación...

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON

Table listing various ailments and their corresponding cures, including 'GRATIS' and 'ENFERMEDADES QUE CURA'.

Portland Artificial "Landfort," Grapier-Portland "Valcarca," de la Fábrica de Cementos Valcarca

José Fradera ROCALLA



Bovadillas patentadas para la construcción de techos. Canales indestructibles que no oxidan ni alabean...

Agente en Baleares

Alfredo Llompart

Avenida Alejandro Rosselló, 14

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, recibos, esquelas mortuorias etc.

Correo de Mallorca

y La Ultima Hora Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIME, Sucursales: Merced, 9. - San...

CORREAS

UNIONES para las mismas VASOS para Bombas COLLARINES para prensas CASA CODINA

UNION, 8 PALMA (Junto al Borne)

Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia...

Jorge Mestre Despacho y taller Calle de Santiago Rusiñol, n.º 18

MANGUERAS

de todas clases y precios Casa Codina Unión, 8, Palma (Junto al Borne)

De la Acción católica en el mundo

La revolución española.—Los Jesuitas

Otro libro de don Jesús Requejo. Y son ya dos en lo que va de año. ¿Cuál es el secreto de esta bienhechora fertilidad bibliográfica? El mismo espíritu vibra pujante en las páginas de ambos; igual finalidad los articula y enlaza; el mismo ardor de apostolado fecunda las ideas y calienta la expresión.

Defensa del justo oprimido, vindicación del agraviado, propaganda de la doctrina verdadera e impugnación de la falsa y engañosa. La ejecución de este programa, que implica conducir el remo contra corriente, abrazándose con la generosidad y el sacrificio, tiene menos partidarios de los que fuera esperar. Hay unanimidad en reconocer la abundancia del mal y concidencia en ponerle rápido y definitivo remedio. En torno a la cañilla familiar como alrededor de la mesa de café, atrueman los oídos jeremiadas de barátillo. Suena tan decidido y brioso el acento de estos comentaristas que bien pudiera creerse verlos en vanguardia, después de la tertulia, prontos a embestir contra el laicismo y sus secuaces. Pero con el adios de la tarde suele acabar también el entusiasmo, abriendo puerta a "los intereses creados" hechura de corbardías y comodidades, egoísmo, en suma, que viste diversidad de disfraces y el católico militante (*miles, soldado*) pasa con demasiada frecuencia a ser durmientes.

Contra estas perniciosas consecuencias, cuyo desdichado ejemplo es hoy más desmoralizador que nunca, se yergue animoso este gran caballero que con aquel de la Mancha tiene no pocas ni ténues analogías. Quién con mejor derecho a vuelta de muchos años de trabajo, podía disfrutar en el descanso, la satisfacción del deber cumplido? ¿Para qué salir a los caminos en busca de sudores y fatigas, de contradicciones y disgustos? La magnanimidad del señor Requejo ha desoido estas sugestiones, las ha vencido; más exactamente, las ha superado, haciendo de su vida ofrenda diaria a la gloria de Dios y bien de los prógimos.

Palabra y pluma, acción y dinero entregados sin regateos ni usura. ¿No es así la copia fiel del evangelizador, según el refrán castellano, que predica y da trigo al mismo tiempo? Acaso tras de estos pareceres que la lealtad escribe, ronda cautelosa la suspicacia, buscando motivos subalternos a una alabanza tan

merecida como justa. Sobre que en muchos años de periodismo, los juicios sobre personas y cosas nunca equivalieron a letras puestas al cobro, creo que ya es hora de vocear el amor a lo nuestro onaltecándolo para estímulo y aliento cuando menos. Hasta el Evangelio demanda que nuestras luces resplandezcan y brillen, que los hombres vean las obras buenas y glorifiquen al Padre que las santificó con su gracia. ¿Por qué, pues este afán insano de regatear aplausos a quienes entre nosotros destacan por sus actividades, por su talento o por su virtud?

Pues a semejanza del hombre es su obra. El señor Requejo escribía ayer en defensa del Cardenal Segura, empujado por ese irreprimible anhelo de justicia y de verdad que no se aviene a la indecorosa complicidad del silencio. Las mismas razones inspiran hoy su pluma en desagravio a la Compañía de Jesús, orden religiosa genuinamente española, que como pocas acertó a hermanar piedad y cultura a la sombra del ejemplar lema "a mayor gloria de Dios". Hace falta vulgarizar entre los españoles la magnitud y gravedad del atropello cometido en contra de miles de hombres, cuyo único delito fué el dar la cara al enemigo librando batalla en todos los frentes. "Todo lo puedo en aquel que me confronta" decía San Pablo en la hora de su persecución descubriendo el secreto de la fuerza que desconcertaba a sus adversarios y esto mismo pueden afirmar los jesuitas. He aquí también la clave de su poder tan cacareado y mal comprendido. Milicia que del supremo capitán tomó nombre y programa, pone su afán en el restablecimiento y consolidación del reino de Cristo sin reparar en dificultades ni hacer cuenta de sufrimientos. Don Jesús Requejo relata en clara síntesis los orígenes y designios de la gran fundación ignaciana. Objetiva y documentalmente analiza las verdaderas causas del decreto de disolución en notoria pugna con el derecho de ciudadanía libre o igual para todos, que preconizó la república española; deshace el sofisma referente al "cuarto voto" probando de manera brillantísima que cabalmente en esa entrega a los requerimientos de la Iglesia y del Papa se cifra el más puro y alto merecimiento de la Compañía; pone de relieve las ignorancias y errores del señor Albornoz que en punto a los hechos histó-

cos de la relación con Santa Teresa y Felipe II y en lo tocante al patriotismo jesuítico, mantuvo en el Parlamento teorías y opiniones insostenibles y ya bien depuradas por la crítica. En un bello capítulo subraya el admirable tono de senidad de estos hombres que "hechos dignos de padecer por Cristo" pasan sobre el ultraje impávidos y sonrientes y dedica los cuatro últimos a la enumeración y examen de los trabajos apostólicos realizados para enseñanza y educación del pueblo, formación de selecciones culturales en la ciencia, en la industria y en el comercio, ejercicio y práctica de la caridad y evangelización de infieles en tierras de misión.

¿Con qué ha sustituido el sectarismo la labor escolar y universitaria desarrollada por los jesuitas? Basta con el sentido de natural rectitud para condenar estos procedimientos de tiranía que en buena lógica, se volverán andando el tiempo contra quienes los emplearon.

Llega en hora oportuna el nuevo libro de don Jesús Requejo; cuando el avance de la reacción espiritual en el país, planea las rectificaciones, que habrán de acometerse aquí como ya se llevaron a cabo en Portugal y en Alemania, si en la república libertad y justicia han de tener valor de realidades.

J. Polo Benito

Telegramas detenidos

Telegramas recibidos la pasada semana y detenidos en la Central, por no en contrar a sus destinatarios:

- Ibiza — Miguel Marí Torres, Cabo Artillería, Cuartel San Pedro.
- Barcelona — Torres
- Id — Juan Marraoig, Fábrica Electricidad.
- London — Duvards, Hotel Ferrocaril.
- Ibiza — María Condeminas, Mediterráneo Hotel.
- Málaga — Harinas Gal Martí, Roger 2, bis.
- Alger — Sebastián Cots Llofrui
- Barcelona — Jaime Serret, Avenida Marqués Zorrilla, 5
- London — Edwards Acheson, Villa Ave María, Portassa, Terreno
- Berlín — Brueggermann, Pensión Catalana.
- Inca — Adelante
- Málaga — Harina Gal Martí.
- Nilee — Mugdan, Pensión Moncada
- Grazalema — Pedro Bauzá, San Francisco 11
- Ibiza — María Condeminas, Hotel Miramar.

NOVETAT LITERARIA

Perfils de la Ciutat

DE ANDREU CAIMARI, PRE.

Visió de la Mallorca autèntica qui vibra de catolicitat. — L'inquietud del món actual hi palpita plàcida en els nostres camps, en les petites heretats i en les heretats excelses; en les nostres costums cristianes; en els nostres personatges típics, la *Beateta i Blanquerna*. — En la *Ciutat-Pagesa* troben definitiva concòrdia els *pagesos i ciutadans el scanamunts i canavalls*.

UN LLIBRE estimulant i ameníssim, editat puèrament a "L'Esperauça". De XII-270 pàgines.

5 pessetes

San Francisco Javier, Margarita Vadedell, Cotoner 5

Barcelona — Leandro Horto, Hotel Catalonia

Madrid — Magdalena Gilabert, Casa Gilabert.

Sóller — Juan Ibarra, Vapor "Ciudad de Palma".

Barcelona — Feldman, Villa Soleid, Porto Pi.

Id — Pedro Riera, Avenida Marqués Cenia.

Parísel — Neidicker, Yacht Argus.

Clevelandotio — Mrs. Frankland, Sta. Hord Compopo

Barcelona — Nadal Batle, Abrevadero 23

C) Epígrafes primero, 10, 23, 24,

y 30 de la Clase tercera y primero de la Clase cuarta de la Tarifa segunda; y

D) Todos los epígrafes de la Tarifa tercera.

Esta Cámara llama la atención de todos los contribuyentes que se encuentren comprendidos en dichos epígrafes, pudiendo pasar por las Oficinas de la tasma (Estudio General, 7), donde se les indicará los requisitos indispensables en caminados a presentar las declaraciones jurada en la Delegación o Ayuntamientos respectivos, expirando el plazo de presentación el 15 de agosto próximo.

Cámara de Comercio

De interés para los comerciantes e industriales individuales

Publicadas en la "Gaceta" de Madrid las normas como resolución a varias consultas formuladas sobre ejecución de los preceptos del Decreto de 30 de abril último, que ha declarado de aplicación el epígrafe C) del número segundo de la Tarifa segunda de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria, a los comerciantes e industriales individuales obligados a satisfacer por contribución industrial y de comercio una cuota del Tesoro cuyo importe anual exceda de mil quinientas pesetas por cualquiera de los epígrafes que en el mismo Decreto se consignan.

Dichos epígrafes son:

- A) Todos los de las Clases primera y segunda de la Sección primera de la Tarifa primera.
- B) Todos los epígrafes, excepto el 37 de la Sección segunda de la Tarifa primera

Muy importante

Por 8'50 ptas. en Palma de Mallorca y 9'25 por correo, se enviará certificado, un tomo, 32 x 22 de la importantísima Teneduría de Libros por Partida Doble, Cálculo Mercantil, Correspondencia Comercial, Balances, Prácticas de Teneduría, Preparación de Cuentas para abrir y cerrar los libros y otros datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

del Profesor Mercantil Manuel F. Font, con la cual toda persona puede hacer la Carrera de Comercio y de Tenedor de Libros, en toda su extensión teórico-práctica, en el plazo de treinta días, sin necesidad de escuela, academia ni profesor alguno. Los pedidos con su importe por Giro Postal a don M. Serra Bannasar.

Pza. de Sta. Eulalia 10.
Cádiz el 5 de agosto.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 42

Cómo maté a mi hijo

107

PIERRE L'ERMITE

(Traducido por el Rdo. Jerónimo Pons para CORREO DE MALLORCA)

Prevenido contra tu pobre amigo sacerdote.

No se trata, pues, de ponerte las "uñas encima", como diría tu tío.

Recibí tu confidencia con gozo y reserva.

Con gozo, porque el sacerdote, sobre todo en la época actual, no puede dejar de preocuparse del campo del Padre de familia y de la mies que acaso se pierda por falta de obreros.

Pero también con reserva, porque una vacación es una planta muy delicada y difícil de discernir y cultivar.

¿Crees tenerla?

Yo no puedo hacer otra cosa que registrar esta impresión y darte los consejos necesarios para que, si la planta para existe, no pase inadvertida ni sea ahogada.

Más tarde, tus superiores eventuales de llamarán o no te llamarán; y tendrás que ver en la decisión de tales jueces

que tienen gracias de estado la decisión misma de Dios.

Por el momento, y sea de ello lo que sea, juzgo que, si tu tío o tu misma señora mamá interceptan mis cartas y suprimen las tuyas, cometen un verdadero atentado contra la luz de tu alma.

Que ellos procuren hacerte oír otra vez, al fin y al cabo negocio y responsabilidad suya es.

Pero que ellos ahoguen la mía y la tuya, he aquí una maniobra inadmisiblemente contra la cual debes no solo protestar, sino defenderte, porque es la negación misma de la más santa de las libertades.

Saca de mi carta — si es que te llega — la consecuencia que crearás deber sacar de ella; te hablo como amigo leal que no quiere más que una cosa: ayudarte a encontrar tu camino hacia el porvenir.

Adiós, mi querido Domingo! Cuánto deseo que esta palabra "adiós" sea más que una palabra y que pronto podamos ver de nuevo tu simpático rostro en nuestro suburbio, donde todo un pueblo tiene hambre y sed de la abnegación sobrenatural del sacerdote y del seglar.

Confío esta carta a los invisibles protectores de tu alma... Que la quien hacia ti y sea ella, en fin, mensajera de la certeza de mi afecto vigilante y fiel.

L. Fermín, Pbro.

Dos veces leyó Domingo esta carta. Luego, pálido como si toda la sangre de sus venas hubiese afluido al corazón, se

volvió hacia *Ker-Mimie*, de cuya mansión distinguíase, en medio de los pinos el tejado pizarroso... Vió la ventana de la habitación de Lolita... su ventana animada de flores y de canto de pájaros.

Apoiada la cabeza contra un árbol, sintió que las lágrimas subían a sus ojos. Permaneció así unos instantes; luego, en un arranque de libertad, bajó a la alameda en dirección a la *Turquoise*.

Una idea fija se precisa ahora en medio del súbito desconcierto de sí mismo; la idea de partir enseguida sin decir nada... hoy... esta misma tarde!

Hablar del regreso bajo un pretexto cualquiera, equivaldría a desencadenar la lucha, todas las luchas... Si ni parte, pronto será invierno aquí, donde su madre parece complacerse mucho a causa de la temperatura benigna del bosque de la Chaise, y en especial, de la vecindad y trato amable de los moradores de *Ker-Mimie*... es, pues, la empresa, la conjura, el compromiso irresistible, que poco a poco acabará por paralizar en él su pobre voluntad.

Prevé Domingo que en su vida habrá ciertas horas graves, en que, cerrando los ojos y ahogando el corazón, será preciso romperlo todo y con prontitud sin reflexionar demasiado, si no quiere que la ascensión hacia su ideal le sea cortada para siempre.

Siéntese, cierto, con ánimo para resistir a su tío y a su madre... pero no con el de afrontar ahora los ojos de Lolita bañados de lágrimas; su vo-

luntad desfallecería con seguridad, como había desfallecido ayer en el *Pilier*.

¿Qué camino tomar?... Y los dos términos, siempre los mismos, se yerguen ante su espíritu exacerbado: ¿La mujer o Dios?... Ambos le llaman... le solicitan.

Pero su decisión se afirma.

Empujado por una fuerza exterior a sí mismo, Domingo penetra por un camino lateral en su habitación, donde escribe una carta a su madre, ausente. Dicele que un asunto urgente le llama a París y que no tiene más que el tiempo preciso para saltar en el barco de las cuatro que va de Noirmoutier a Pornic, estación de salida de los trenes rápidos para la capital.

Pone la carta en lugar muy visible sobre la mesa de su madre... el tío ronca estrepitosamente... Domingo mete con prisa algunas cosas en un maletín, cuando se oye por encima del bosque la sirena del barco de Pornic.

¿Es el primero, el segundo, o el último toque? Su reloj señala las cuatro; el mar se retira aprisa, el capitán del barco, evidentemente, no retrasará hoy la salida.

¿Qué hacer? Esperar hasta la mañana siguiente a las siete? La noche es buena consejera...

Pero Domingo sabe que es débil; conoce de antemano el consejo; todos los consejos que la noche le sugerirá. Ya que se siente con voluntad, que sepa, al menos por una vez, que el fin. Nin-

guna barrera es capaz de detener al que vive esta palabra terrible: "Quiero!"

Existe otro medio de salir de la isla, es el paso del Goá (1). Al darse cuenta de su partida, seguramente que su familia correrá hacia la estacada, en donde parten todos los barcos, y sobretodo los barcos de turismo.

Mientras que el Goá es el paso peligroso, popular, el paso miserable por donde

Lugar ancho a modo de camino sumergido durante la pleamar, pero vadeable durante la bajamar, que tiene un extremo de la isla con el continente — N. del T.

de van y vienen con agua hasta las rodillas y a veces hasta la cintura, los mozos de carga, las gentes pobres y los modestos mercaderes de las ferias del litoral.

Como el mar se retira, llegará esta noche a tiempo para poder pasar y llegar al primer pueblo del continente.

Como todos los débiles que tienen miedo de fracasar, Domingo pone enseguida su proyecto de ejecución. Sale de la *Turquoise* por la parte arenosa para evitar el encuentro con los criados, toma un sendero entre dos setos formados por espinos marinos, dobla hacia la derecha para ahorrarse siquiera sea la vista lejana de *Ker-Mimie*. ¿Para que!

Puesto que está decidido... y que la suerte está echada!

Andó muy aprisa hasta que hubo dejado atrás la casa de Correos, temeroso

Joven que por poco se ahoga

El accidente ocurrió en la playa de Cala Mayor. — Le salvó otro bañista

Ayer tarde, a las cinco, ingresó en la Casa de Socorro un joven de 15 años llamado Bartolomé Pons Sabater, quien bañándose en la playa de Cala Mayor estuvo a punto de ahogarse, salvándose de una muerte cierta, otro bañista llamado Antonio Ferrer, que acudió en su auxilio.

En la Casa de Socorro y por el médico señor Obrador fué curado de un colapso que sufría, trasladándose después a su domicilio en La Vileta.

Según nuestros informes este joven fué a bañarse con otros compañeros, internándose un poco en el mar, viéndose cómo desaparecía de la superficie.

A los gritos que dió acudió en su auxilio el joven Ferrer, sacándolo a flote y conduciéndole a la playa, donde se le hizo la respiración artificial, trasladándose luego a la Casa de Socorro.

Almacenes CASA ROCA

Lonjeta, 53

artículos para fiestas y verbenas

Notas de Sociedad

Boda

En la iglesia de San Antonio de Viana, ayer por la mañana, se unieron en el lazo indisoluble del matrimonio la bella y distinguida señorita Catalina Moragues Magraner y el Maestro Nacional don Lorenzo Barceló Homar.

Bendijo la unión y celebró la Misa de velaciones el Rdo. don Pedro Seguí, tío de la contrayente.

Apadrinaron la boda por parte del novio su padre don Pedro Barceló Capó y por parte de la novia su tío don Juan Casas Moragues.

Firmaron el acta como testigos: por parte de la novia sus hermanos políticos don Sebastián Llompert Aulet y don Mariano Palliser Balaguer, y del novio don Lluís Mascaró Vaquer y don Miguel Juliá Noguera.

La novia vestía rico traje de "crepp saten" que hacía resaltar sus encantos naturales.

La nueva pareja salió para el interior de la isla con objeto de pasar los primeros días de su luna de miel que deseamos sea interminable.

En el Consulado francés

La recepción que tendrá lugar mañana, desde las 18 hasta las 21, en el Consulado francés, con motivo de la fiesta del 14 de julio, por ciertas razones, especialmente a causa de la capacidad insuficiente del local de la Casa Consular, no puede, aun sintiéndolo mucho el señor Cónsul, tener carácter público.

Se trata de una reunión estrictamente privada, a la cual no es posible admitir otras personas más que las que se hallen ya en relaciones con el Consulado de Francia y que se han invitado personalmente.

Mejoría

Se encuentra muy mejorada de la ligera dolencia que durante algunos días la ha retenido en cama la distinguida señora doña Asunción Dethorey, esposa de nuestro compañero en la Prensa don Pedro Ferrer Gibert.

De viaje

Anoche embarcó para Ciudadela don Mónico Mingues, don Bernardo Bermúdez, don Antonio Tomás y don Gaspar Capellá.

Ayer tarde, a las siete, salieron para Ciudadela, a bordo del vapor "Mahón", después de pasar en esta ciudad corta temporada al lado de sus hermanos el Dr. Valdés y esposa, las distinguidas señoritas Angeles y Gloria Sintés.

Embarcó también a bordo de dicho buque el diputado a Cortes don Teodoro Canet.

A despedirle acudió al muelle el Gobernador civil, señor Manent.

Para Tarragona salieron ayer en el

vapor "Bellver" don Jaime García y señora.

A bordo de la motonave "Ciudad de Barcelona" salieron anoche para la ciudad condal el catedrático de la Escuela de Comercio don Diego Zaforteza Masoles, don Pedro Prats, don Miguel Guasch, don Carlos Mestres, don Florencio Subías, don Antonio Salvat, don Lucas Marqués, don Pedro Llabrés, don José Garau, don Ramón Caro, don José Marqués y señora, don José Gual de Torrella y don Angel Vidal.

Salió también para Barcelona el Muy R. P. Fray Miguel de Esplugues, definidor de la Orden Capuchina, después de haber permanecido unos días en esta ciudad.

Esta mañana ha salido para Valencia nuestro particular amigo el Vicecónsul de España en Argel, don Angel Jiménez Cuende quien ha pasado aquí unos días al lado de sus hermanos políticos el Capitán de Estado Mayor señor Somalo y esposa, visitando nuestra isla.

De Barcelona ha llegado esta mañana, a bordo del vapor "Rey Jaime I", don Miguel Coll, el Oficial de Telégrafos don Juan Aleñar, don José Fernández, don Juan Garreta y señora y don José Matas.

Fallecimientos

Confortado con los auxilios espirituales y víctima de rápida enfermedad, falleció ayer en Binisalem, el conocido comerciante don Antonio Pol Pons (Jordá).

De carácter bondadoso y franco y de una gran actividad comercial era el finado muy apreciado por cuantos en vida le trataron.

E. P. D.

Reciba su desconsolada familia, de una manera especial su esposa doña Concepción Gamundí, hijos don Guillermo, don Sebastián, don Antonio y don Jaime, del Comercio, hijas doña María, doña Juana Ana, doña Concepción y doña Catalina e hijos políticos, nuestro más sentido pésame.

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido, en la madrugada de hoy, el Ilustrísimo señor don Francisco Puigserver y de Rentierre, Barón de Pinopar.

El finado se sintió, anoche, a las diez, repentinamente indispuerto en su predio "Son Gallard" (Valldemosa), y, en vista de su estado, se le trasladó a Palma, falleciendo momentos después.

La noticia de su muerte ha causado dolorosa sorpresa entre las numerosísimas amistades y relaciones con que contaba el difunto.

Era éste destacada figura de nuestra sociedad, que había ocupado el cargo de Alcalde de Palma. Por sus servicios había sido nombrado Jefe Superior de Administración.

Cumplido caballero, cristiano, de afable trato, y bondadosos sentimientos, gozaba de muchas simpatías, habiendo sido su muerte muy sentida.

R. I. P. A.

Reciba su afligida viuda, doña Magdalena Ripoll; sus hermanos don Ignacio y don Antonio y su hermana; su hermana política y demás familia nuestro profundo pésame.

LA FILADORA

Immensa BARATURA en SEDAS

VIDA DEPORTIVA

Fútbol

El pasado domingo, en Andraitx, jugaron un partido amistoso el club local, "C. Recreativo Cultural", y el "C. D. Génova".

Asistió al encuentro, haciendo el saque de honor, en medio de grandes aplausos, el Alcalde de Palma, señor Jofre.

El equipo local obsequió con un bonito ramo de flores a los visitantes.

En la primera parte, que fué bastante movida y de juego poco vistoso, los locales se apuntaron un goal, marcado por

un defensa contrario, en un despeje desgraciado.

Los genoveses reaccionan y dominan bastante rato a los locales, pero se muestran ineficaces en el tiro a goal.

La primera parte terminó con el resultado de uno a cero a favor del equipo local.

Después del descanso y puesto en juego otra vez el balón, vimos bonitos avances por ambos bandos, dos de los cuales, locales, tuvieron resultado positivo.

Terminó con el resultado de tres a cero a favor del equipo local.

Se cuidaron del arbitraje dos aficionados locales. El primero de ellos tuvo una actuación imparcial. El segundo se distinguió por su pésimo arbitraje, favoreciendo en todo momento a los de Andraitx — A

Botadura del motobuque "Ciudad de Ibiza"

En los Astilleros de la Unión Naval de Levante acaba de ser botado al agua el motobuque "Ciudad de Ibiza", construido para la Compañía Transmediterránea.

El "Ciudad de Ibiza" mide 75 metros de eslora, 11'14 de manga y 6'9 de puntal, para 2.000 toneladas de desplazamiento en carga. Montará motor sistema Diesel como aparato propulsor e irá movido a dos hélices. Será un buque mixto de pasaje y carga, destinado a la línea de Baleares, de tipo "Ciudad de Valencia" y "Ciudad de Alicante", más reducido.

Incendio

La Benemérita del puesto de Selva comunicó al señor Gobernador que, en el lugar conocido por la "Caseta d'es Castell", propiedad del vecino don Juan Mir, se produjo un incendio.

Después de las averiguaciones practicadas, ha podido concluirse que al guien fué a coger higos y al encender un cigarro tiraría la colilla sobre algo muy seco, que se encendió, comunicándose el fuego a otros árboles.

Empezó debajo de una higuera y resultaron chamuscados ésta y tres higueras más y tres almendros. Las pérdidas se calculan en unas 250 pesetas.

El hecho se considera casual.

Boletín religioso

—MAÑANA—

San Buenaventura, card. y dr. y San Justo, mr.

CUARENTA HORAS

Continúan en Santa Teresa, en honra de la Virgen del Carmen.

Exposición, a las siete y media, continuando las novenas de la mañana.

Por la tarde, a las siete, Novena con sermón y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Anunciación, (Hospi-



Don Antonio Pol Pons (Jordá)

Comerciante

Ha fallecido en Binisalem

Hablando recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Su desconsolada familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración para su alma y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las seis de la tarde del día de hoy y al funeral que se celebrará mañana jueves a las nueve y media en la iglesia parroquial de Binisalem.

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis y el Rvdmo. e Ilmo. Obispo de Vich han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

tal), dedicadas a la Virgen del Carmen.

A las diez, Tercia, Misa mayor y Exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete, Vísperas, Completas y, concluido el séptimo día de Novenario, reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En la Merced, a las siete y media, Comunión general para los Asociados a los Jueves Eucarísticos.

Por la noche, a las siete y media, Gran Hora Santa de Reapropiación

VISITA

A la Virgen de Belén, en el Hospital.

Del Gobierno civil

El señor Gobernador recibió ayer la visita del Comandante de estas islas, don Amadeo Balmes.

El señor Manent le devolvió la visita poco después.

Al visitar ayer al señor Gobernador nos manifestó que había recibido una carta del señor Presidente de la Generalidad de Cataluña, manifestándole que el Consejo de la Generalidad, había escuchado complacido la descripción que le hizo el Consejero señor Juvé de las muchas y delicadas atenciones que el Gobernador le había prodigado durante su estancia en Mallorca, con ocasión del Congreso de Médicos de la Lengua catalana, y acordó agradecerse las profundamente, considerándolas como una manifestación de simpatía y fraternal amistad entre mallorquines y catalanes.

Diputación Provincial

El Presidente de la Diputación, señor Juliá, ha recibido del señor Presidente de la Generalidad de Cataluña la siguiente carta:

"Senyor Francesc Juliá. — Presidente de la Diputació de Balears. — Palma de Mallorca. — Distinguit senyor: Els assistents al Congr. de Metges de la Llengua Catalana en tornar a Barcelona, m'han manifestat les atencions que heu tingut amb ells, honorant així Catalunya en la persona d'aquells que la representaven. — Em plau de manifestar-vos per la present, el meu agraiment cordial per aquestes atencions i per l'amabilitat que heu demostrat; per tal que l'estada dels nostres metges en aquesta illa hagi estat com una continuació de les llars respectives, donant-los-hi la impressió que es trobaven entre un poble sincerament fraternal.—Rebeu, senyor President, amb l'agraïment, el millor afecte del vostre afectíssim servidor i amic que us saluda. — Francesc Maciá. —Barcelona, 7 de juliol de 1932".

La Comisión Gestora conforme la propuesta elevada por la mayoría del Tribunal de oposiciones a la plaza de

Médico del Hospital de Ibiza, ha acordado por unanimidad nombrar para dicha plaza al opositor don Juan Medina Tur.

Dicha Comisión ha acordado conceder una subvención de 200 ptas. a la Comisión Pro Mausoleo y Grupo Escolar Nakens.

Se ha acordado instruir el oportuno expediente en depuración de los hechos que motivaron el atentado y muerte de una acogida en el Manicomio provincial nombrando Juez del mismo al Diputado don Andrés Crespi y Secretario al Oficial primero de la Diputación don Antonio Ballester.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Día 12 de Julio de 1932

VALORES DEL ESTADO

Interior 4 ^o	62 75
Exterior.	60 00
Amortizable 3 ^o	60 00
Amortizable 4 ^o	60 00
Amortizable 5 ^o 1926	60 00
Amortizable 5 ^o 1927 (con impuestos)	78 25
Amortizable 5 ^o (libre).	92 50
Amortizable 5 ^o 1917	60 00

VARIOS

Acciones Banco de España	5 100
Arrendataria de Tabacos.	00 00
Acciones Banco Hispano Americano.	00 00
Azúcares preferentes.	00 00
Ordinarios.	00 00
Cédulas Banco Hipotecario.	4 00
	00 00
	00 00
	00 00

MONEDAS

Francos.	48 90
Libras.	44 35
Dólares.	12 47
Liras.	44 35
Francos suizos.	00 00
Pesos argentinos	00 00
Marcos oro.	2 90

Regimiento de Infantería núm. 28

Debiendo instalarse en el Cuartel de este Cuerpo calefacción central que abarque varias de sus dependencias se anuncia por el presente para que los industriales que lo deseen puedan presentar modelos y proposiciones (previos los antecedentes que se les facilitarán en las oficinas del mismo) antes del día 25 del actual al señor Comandante Mayor todos los días laborables de 10 a 13, debiendo tener en cuenta que el importe del anuncio será por cuenta del adjudicatario y que de la factura debe deducirse el 1'30 por 100 por pagos al Estado.

Palma, 12 de julio de 1932.

El Comandante Mayor,

José Ferrer